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HA MUERTO EL PAPA
* Fue haflado sin vida 
a ias S,30 de esta ma^ 
dragada en sus aposentos

* B fa/ledmiento se 
debió produeir sobre ias 
orne de ia noche debido 
a un failo cardíaco

* la noticia de su 
muerte ha causado gran 
sorpresa y consterna
ción en todo ei mundo

• Cntre el J3 y el 18 de 
octubre se iniciará el Cón
clave para la elección 
de nuevo Pontífice

* ''Fue el Papa de la 
humildad y de la senci
llez", dice Monseñor 
Delicado Baeza, 
Arzobispo de Valladolid

(yVMPLIA INFORMACION, 
FN PAGINAS INTERIORES)

EL PRESIDENTE SUAREZ VENDRA A VALLADOLID
(Antes de que U. C. D. inide la campaña para las elecciones municipales) (pagina tercera)
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Buenns tordes
Ai CONSEJERO DE AGRICULTURA 

SE lE VE MUCHO
Esto fio huv (jiiidt fo pore y l(i ciiidud rccupcrü ya 

habitual del invienio v de las actividades. Ñiista del Piorno 
interviene en los cVternes del Sarmiento», los maestros pre
paran asambleüs,.ya están a punto ¡as escnclas-hogar.^

El que no está a punto, al parecer, es el Consejo Gene
ral de Castilla-León, norque, al paso que vamos, pueden pa
sar los días, los meses y los años sin enterarnos en que 
consiste la autononiía. Será que como no está claro si so
mos una nacionalidad o una región, nos >a a tocai bailar 
COK la más fea, como siempre. Va a ser cosa de deiar de 
ir aj baile. , , ,

Para quienes ¡a cosa sí está clara es para los remolache- 
ros, que aver dejaron bien sentada la,idea de que íanhien 
los productos del camjro deben sufrir incrementos para que 
los cultivadores jniedan sacar rentabilidad a su trabajo. 
Fue una reunión mtensa la que mantuvieron aver el .fefe 
de la División Agraria y los representantes de los agricul
tores y a ella faltó, rcómo no?, el Consejero de Agricultu
ra. Tampoco se le puede pedir mttcho más, porque hregir, 
a lo mejor, se le ponía en un compromiso si los acuerdos 
no son cumplidos en ^áadrid. Menudo corte, señor Alonso 
Pelayo, si le pasa io que con la cuestión de la patata. Cito 
revés de esos v se comenzará a poner en tela de juicio la 
necesidad en Castilla-León, región eminentemente agrícola, 
de la Consejería de Agricultura, Ganadería v Monies. Claro 
aue como aqui estamos acostumbrados a tirar piedras so
bre nuestro propio tejado, seguro que a todos no.s parece
rá bien. Porque hav aue ser bruto para destroza^ los cole
gios nacionales. Resulta que faltan plazas para escolarizm j 
a los niños v liega el bote jara de turno tlá-i'a destiuir lo 
que hav. ¡ESi ficante! , • , . .

Esta mañana le han entregado las cr^dencfales de la 
condecoración concedida por el Rev al ex alcalde bernmi- 
dez Santamaría. La Gran Cruz de la Orden al Mérito Civd 
le llega cuando va se encuentra prácticameníe recuperado 
de la dolencia que le apartó de la Casa Consistoriid. De 
menuda se libró con aquella dimisión. Pfrr no tocarle, no. 
le tocaron ni los desagravios a La Antigua, aue han sido 
una de la.s cosas más bonitas v más folklóricas que han 
ocurrido en nuestra ciudad. Ahora se prepara una exposi
ción iirfaniil .>obre el tema. A lo me jo»', a los niños les im
porta un bledo eso de La Antigua y ¡o que quieren, es que 
vuelva el <'Mazinger X» o Laura IngeLs. Pnenas tardes.

JOS ECHU

diBtario
•

Hoy, viernes, día 29 de septiembre de 1978. San Gabriel. El Sol ha salido a las 8 horas, 
9 minutos, y se pondrá a las 20 horas, 1 minuto. La Luna, que es menguante en Cáncer, 
saldrá a las 5 horas, 16 minutos, y se ptmdrii a las 18 hej-as, 38 minutos.

uroBncias
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA .................  -....... ................................
COMISARLA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA)^.................... -.......-......
POLICIA MUNICIPAL .......  -............................ ................................ .........................
CASA DE SOCORRO ............... -.................-....................    -............. .. ........
BOMBEROS ....................................        -.......-.............................................
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO> .............. *........... ............................................
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ................................ .................................................................. ..
AMBULANCIA MUNICIPAL ..........-.......................  -........ .. .............
TELEGRAMAS POR TELEFONO .....................

PLAZA CIRCULAR ................................... 29 07 OS
CLAUDIO MOYANO .............................. 22 82 82
plaza de la cruz verde ........ 29 05 76
FERRARI ..................................................... 22 82 00
PTA7.A MAYOR ....................................... 22 82 80
PUENTE CCMLGANTE .......................... 23 20 64
PLAZA DE SAN BARTOLOME........ 23 51 15 
plaza de santa cruz ................ 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA - ........ - 23 20 72

fnrmatiiis

El tiBm
CERO GRADOS EN NUESTRA CIUDAD

Dur^i^te las últimas 24 horas el cielo estuvo parcialmen
te nuboso en numerosos puntos de Andalucía, Cataluña y 
Levante, permaneciendo poco nuboso o despejado en el 
resto de la.s regiones. La temperatura más alta correspon
dió a Sevilla, con 33 grados. La mínima se midió en León, 
Burgos y Avila, con tres grados.

PRONOSTICO.—Hay que esperar lluvias en Galicia v 
posteriormente se irán extendiendo al Cantábrico occiden
tal, Duero y puntos del Sistema Central. Seguirán dcscen- 
üiendo los termómetros, aunque poco a poco.

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 
OCHO HORAS DE HOY.—Presión a Ü en mm.: 705,4; tem
peratura: 1,0; dirección del viento: calma; velocidad del 
x’iento: 0,0, estado del cielo: despejado; temperatura máxi
ma ayer: 23,0; temperatura mínima hoy: 0,0; lluvia: 0 0.

DIARIO DE LA TARDE
EtiMado pur M. G- S-, tk

■kdacaâÙK, AdmináutracMU T Talln-eac Suottajf». 1». TaUBchnlML

TRLEFONO»! ( Dtreeôôir. 22«31. BrAaeciôu-. 212881 
( AilimniKtrsciéni 21 23 7X

Epoea IV - Año XLV - Numero 11448 - Dep. legal: ¥zV3-1968

22 18 01 
2315 18 
2210 50
22 2 3 00 
33 30 80
25 00 00 
29 76 60 
25 25 24
22 20 00

amor DE DIOS ................................. 25 10 90
plaza DE ESPAÑA .............................. 22 82 22
EMBAJADORES ....................................... 23 bO 19
ESTACION .................................   22 90 13
SANTA LUCIA ........................................ 29 02 M
CALDERON.......................   22 82 05
CUATRO DE MARZO .................. ■ .• 23 21 83
CALVO SOTELO ....................................... 22 82 12
CARDENAL TORQUEMADA ............ 25 10 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............... 22 83 62

HAST.4 LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Plaza Mayor, 15. Plaza de la Universidad, 1. Paseo 
de’Zorrilla, 31. Muro 8. Hornija, 2 (Delicias): Paseo de San Isidro, 43. Calderón de la Bar
ca n ÍRoñdüla). Doce de Octubre, 2 (Pilarica; Plaza Elíptica, 15 (Barrio ^ron).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Plaza Mayor, 15. Paseo de Zorrilla, 31. Horniia, 2 IDc- 
licias). Doce de Octubre, 2 (Pilarica).

PARA MAÑANA

HASTA LAS 10 30 DE LA NOCHE.-Duque de la Victoria, 17. Plaza de San Pablo, s/n. 
Caamaño 35 (Delicias). Labradores, 17. Dársena esquina a Fuente el Sol. Puente Colgan
te, 41. Doctor Esquerdo, 1 (Santa Clara). Puente la Rema, 14 (Pilanca). .

CONTINUAN EN SERVICIO—Duque xle la Victoria, 17. Caamano. 3a (Delicias). Dar 
sena, esquina a Fuente el Sol. Doctor E.squerdo, 1 (Santa Clara). San Agustín, 2.

EUltOS
PARROQUIA DE NUESTR.A SEÑORA DEL ROSARIO (La Rubia).—Desde el día 29 de sep

tiembre al 7 de octubre, solemne novena en honor de Nuestra Señora del Rosario, titular de la 
parroquia. Todos los días, a las oclw de la tarde, rosario y Eucaristía, con homilía que dirige el 
padre Teófilo Aparicio (agustino).

CATEDRAL.—A las seis: Misa de sábados por la tarde y vísperas dg fiesta, valedera pars 
el precepto.

SANTUARIO NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8. 8.30. 9. 11 r 12. Por la tarde, 
a las 7.30 y 8.30 . .

PARROQUIA DE SAN IGNACIO DE LOYOuA.-Horarm de mwas: lal<».-^blea. por
tarde à las 7 En vísperas de domingo o festivo también a las 7 de la taroe.

PARROQUIA DE SAN ISIDRO.^-Horario de misas: Vísperas, a las 8 de la torde. Domingos, 
a las 9. 11.30 y 12.30 de la .nañana. y 6,30 de la larde. Se suprime la misa de 5,30 de -Q tarde y
comienza, durante primavera y verano, la de 6,30. uak*

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La RuóU) —Horano de misasao. V de flSuSTL 1 de la tarde. Domíneos v testlroe. » lea «. 10. 12 y 1 de la mañana,
------  - calle Olmedo. 38: Domingo, a las once de la 

ocho deIGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. — En . „ *
mañana, la Cena del Señor; a las siete de la tarde. Exposición Bíblica. Martes a las
la tarde, oración comunitaria.

PARROQUIA DE SAN ILDEP'ONSO—Misas de domingo Mañana, a las diez, 
y una. Tarde, a las ocho. Vísperas de domingo, a las ocho de la tarde.

IGLESIA DE JESUCRISTO DF LOS SANTOS DE LOS ULTIMOS DIAS. — En calle
Burgos, 15 B, todos los domingos, .euniones a las doce de la mañana y cinco y media de la tarde.

tupan

once y media

Real de

En ei sorteo celebrado ayer resultó 4 5 9 
premiado con 2.500 pesetas el numero
y con 250 ixisetas lodos 'os númetos, terminados en 59.
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Fernando M. Nogués, secretario provincial de U. C. D

Suárez vendrá a nuestra ciudad antes
de que se inicie la campaña para las

municipales
En diciembre tendremos ya una relación

de candidatos a las alcaldías
Algún comentarista político ha titulado recientemente 

«UCD en marcha» al hacer referencia a la actividad del par
tido en el poder en las últinjas fechas. Sin duda, la campaña 
que desde Centro se lanzó con ese slogan pasó prácticamen
te desapercibida En cambio, últimamente, la celebración de 
las asambleas provinciales y las actividades 'públicas v de or-

ción, mayor que el número d

/Vuestro Arzobispo, desde /Madrid

“Juan Pablo I nos ha
dejado la huella de la hu
mildad y de la sencillez”
“Su muerte es una prueba”, 
dice Monseñor Delicado Baeza

ganización interna, en particular de preparación del Congreso 
Nacional, han dado otro ritmo a UCD. Hasta el punto de que 
ahora sí está «en marcha'».

E1 hombre que 
más directamente 
ae relanzar UCD

corre ahora 
con el peso 
en Vallado-

lid es su secretario general, 
Fernando Maria Nogués.

—Actualmente —nos
tenemos 
laborales

constituidos
dice— 

comités

to como garantizar el funcio
namiento del partido en cada 
localidad. Pero además sumi
nistrar información a comités 
y militantes y al tiempo reco-

se harán las propuestas 
nitivas de candidaturas, 
es pronto, por tanto, 
adelantar nombres.

—¿Hay alguna previsión 
la campaña?

en catorce pueblos
de la provincia y establecidos 
contactos en más de cincuenta 
municipios. Nuestro objetivo 
es que para el Congreso Pro
vincial de nuestro partido sean 
cincuenta Jos pueblos en que 
tengamos c o n s ti juído comité 
local y tener militantes en 
prácticamente toda la provin
cia.

—¿Hay fecha para ese Con- 
Ijreso Provincial?

—En las actas de uno de los 
Comités Políticos anteriores fi
gura el acuerdo de celebrar 
este Congreso Provincial entre 
los treinta y cuarenta y cinco 
días siguientes al Congreso Na
cional. Será, pues, el Congreso 
Provincial, en los últimos días 
de noviembre.

—Parece que a efectos orga
nizativos en la provincia ha
béis distribuido a ésta en zo
nas.
’ —Hemos hecho seis zonas, 
encargando d i r e c lamente de 
cada una de ellas a uno de 
huestros parlamentarios. Así, 
ae la comarca de Peñafiel se 
encargará Royo Villanova; de 
la de Tordesillas, Antonio 
Martín Descalzo; de la comar
ca de Medina del Campo, Luis 
Miguel Enciso Recio; de la zo
na de Tierra de Campos, Ma- 

’i'ía Teresa Revilla; de Vallado- 
lid Norte, es decir, valle del

ger la 
una de 
darla a 
dar las

—En 
salidas 
vincia?

problemática de cada 
esas zonas para trasla- 
Valladolid y tratar de 
soluciones pertinentes, 

la actualidad, ¿cuántas 
realiza UCD a la pro-

—Además de ese trabajo, en 
cuanto se «abra la veda», es de
cir. en cuanto el período de 
campaña electoral sea oficiil, 
está previsto que daremos diez 
mítines diarios en la provincia. 
Para ello están preparándose en 
este momento diez equipos de 
tres personas cada uno. además 
de otros equipos necesarios pa
ra la organización de los actos.

—¿Vendrá o no el Presidente 
Suárez a Valladolid?

- Estamos convencidos de que 
vendrá a nuestra ciudad antes 
de que se inicie la campaña

candidatos necesarios, 
la lógica selección, y 
que entre los últimos 
enero y primeros de

para

defi- 
Hoy 
para

se hará 
calculo

di as de 
febrero

paia Jas municipailes. Es 
niaiuro adelantar fechas, 
los contactos que venimos 
teniendo en ese sentido

man
nos

El arzobispo de Valladolid, monseñor Delicado Baeza, se en
contraba esta mañana en Madrid, donde paso la noche, tras

Esgueva, 
cía, y de 
Comarca 
Moreno.

—¿Qué 
bución.

Adolfo Sánchez Gar
las zonas de Iscar y 
del Duero, Eduardo

pretende esa distri

—El encargo especifico a ca- 
ua uno de los parlamentarios 
y al equipo de personas asig
nado a cada uno de ellos, es 
el de coordinar la constitución 
de comités locales, que es tan-

—u^hora mismo estamos sa
liendo cuatro veces a la sema
na. Mantendremos este ritmo 
hasta que terminen las sesio
nes del Senado, para incremen
tar el número de salidas in
mediatamente después. Tene
mos programadas para pronto 
un número de salidas de estos 
equipos que oscila entre nueve 
j once a la semana.

—Vuestro plan para las mu
nicipales, ¿cuál es?

—Toda esta organización es 
parte del plan. La campaña 
comienza para nosotros ahora 
mismo.

—¿En cuanto a candidatos...?
—Está previsto tener prepa

rada una relación de nombres 
çn diciembre. Entre esa rela-

obhgan a pensar que esta vez 
el anuncio es bueno.

-¿Qué hará UCD en la cam- 
]»aiia para el referéndum consti
tucional?

—Procuraremos estar en to
dos ios rincones de la provincia 
propugnando ei voto afirmativo, 
c.i cuanto organización provin
cial.

— ¿Se va o no se \'a Nogués 
de la dirección de UCD?

—En el Congreso Provincial 
todos Jos cargos están a dispo
sición de los congresistas. Yo 
no continuaré en ninguno de los 
cargos. Estaré a disposición de 
UCD para lo que necesite, pero 
sóio como minitante. Mi trabajo 
nie impide continuar en puestos 
que necesitan de gran dedica
ción.

—Y más ahora...
—Creo que ha sido un acier

to el establecer un Comité Coor
dinador de tres personas que 
Siempre podrán reunirse y to
mar decisiones con mayor agi- 
hdvd que nueve personas quo 
íoirnaban el Comité Ejecutivo 
antes. Pisto, junto a la poten
ciación de las secretarías de 
Organización y Acción Electoral, 
además de repartir más el tra
bajo i.os va a permitir una efi 
cacia y agilidad que no podía
mos tener hasta aquí.

QUINTIN

participar ayer en la reunión de la 
Episcopado.

Fue necesario establecer contacto 
"Las Operarias Parroquiales" de la 
monseñor Delicado Baeza pernoctó.

El ArzobisDO vallisoletano, 
en compañía de otros obispos, 
¿e enteró de la noticia a pri
meras horas de la mañana, 
cuando estaba en la capilla 
del centro religioso. “Nuestra 
primera reacción —nos mani
festó— fue unirnos en oración 
y en actitud de fe. ya que es
tibamos en la capilla cuando 
se nos comunicó la noticia. In- 
n’ediatamente oficiamos una 
misa por el eterno descanso de 
Jurn Pablo I.”

pesar de las dificultades 
que la línea telefónica supo
ne. era perceptible la emoción 
de nuestro Arzobispo al expre- 
snrse: “Ya nos sorprendió la 
r.».pidez de la entrada de Juan 
Pablo I al pontificado; ahora. 
e:i su salida, también la Pro- 
v.dencia nos sorprendió po.r la 
p-rntitud.”

La disposición de ánimo de 
rn mseñor Delicado Eaeza que
daba remarcada por él mis- 
no en estas palabras: “Hemos 
Participado en la Eucaristía
precisamente 
el amor y en 
designios de

Preguntado

para acatar, en 
la esperanza.los 
la Providencia.” 
por el significa-

do que la muerte del Papa, 
un repentina, puede tener, el 
Prelado vallisoletano respon
dió: “Entra en lo que pudié
ramos llamar los planes de la

Comisión Permanente del

telefónico 
capital de

Previdencia, a

con la sede de 
España, donde

los que no
demos llegar con nuestra 
gica humana.”

Durante la celebración

po- 
ló-

de
Ja misa, ej Arzobispo de Va- 
ll.'doJid se refirió a la Escri- 
ti]r<i del domingo pasado: “La 
Escritura del pasado domingo 
ros liablaba de que los pia
res de Dios no son los planes 
de los hombres, y los caminos
de los hombres no 
n-inos de Dios.”

— ¿Qué huella 
Pablo I?

—La huella que

son los ca

deja Juan

nos ha de
jado —respondió— ha sido hu
milde, como humilde ha sido 
su vida. Nos ha dejado, por 
tanto, la gran virtud de la 
humildad, que es la de la sen- 
c Hez. la espontaneidad, la fa- 
c’'jdad de comunicación con 
la gente y con Dios.”

Monseñor 
insistió, en 
actitud que 
se produce:

Delicado Baeza 
fin, en la misma 
en los cristianos 
“Sin duda es una

r ueba. Una prueba como la 
i av an todos los acontecimien
tos diarios, prósperos o adver- 

s. Una prueba en la que
t''ndremos que sab?r leer 
la Fe y la Esperanza.”

F1 Prelado vallisoletano 
t.ará de regreso esta tarde 
r uestra ciudad.—Q.

en

en
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POLEMICS lÛPIVO AL COmiO
BE “EASA - BEm r

Reunión del Conse/o Provindal de Comisiones Obreras

i.i J :> 2 Ji

“riROir D[ 1.200 KSiTSS

Aunque el trámite burocráti
co de la denuncia del convenio 
ce Fasa-Renauit se cumplió con 
entera normalidad y sin tensio
nes de ningún tipo, parece que 
la elaboración de una plataíor- 
m& reivindicativa está perfilan
do algunos enfrentamientos.

Al menos éso es lo que se 
desprende de los comunicados 
q'je han elaborado en Monta- 
Íe-2 el Comité de Empresa y 
el grupo de trabajadores qqe se 
siente aludido. Según dicho Co
mité de Empresa, se ha com- 
piwbado una evidente falta de 
respeto a los acuerdos de la 
asamblea e incluso un despre
cio demostrado por algunos 
“compañeros”, cuyas interven- 
cienes tratan de boicotear cual
quier acuerdo conjunto.

El Comité, para evitar la pse- 
sién psicológica consigujento. 
ha propuesto el traslado de la 
asamblea fuera de la nave, con
ci etamente en el llamado pa
sillo veinte metros”, al tiempo 
que hace un llamamiento para 
salvar la unidad del movimiento 
obrero en Fasa-Benauit y para 
qu€ se potencie la capacidad de
cisoria de las asambleas.

En otro comunicado, los su
puestos boiGoteadores anisan a 
Comásionss Obreros y a la UGT 
de ser los causantes de la di
visión de la asamblea, cuando 
fueron a las elecciones para li
quidar los Consejos Obreros e 
imponer la supremacía de las 
centrales sindicales.

Añaden que también ellos 
quieren un buon convenio, pe
ro desde una perspectiva diía- 
rente a la d? CC. OO. y UGT, 
y abogan porque antes de que 
se discuta la plataforma reivin
dicativa en asanableas de zona, 
se llegue a un acuerdo conjun
to gobre quiénes van a negó-

MAÑANA. ASAMBLEA 
DE MAESTROS

Habiendo entrado en vigor el 
Real Decreto 2.152/1978, de fecha 
1 de septiembre «ic 1978, del Mi
nisterio de Hucientla, por el que 
se regula la Dedicación E.xclusiva 
üei Profesorado Estatal de EGB, 
Profesorado Interino y Contrata
do, y del Cuerpo a e.\tinguir de 
dircetnres escoLues de Enseñanza 
Primaria, y con el fin de proce- 
aer a su estudio y adoptar ios 
acuerdos que procedan, por medio 
del piesentc se invita y convoca a 
torios los profesores asociados »1 
Sindicato de Profesorado Estatal 
de E. G. B., a la Asociación Sin
dical del Protesorado de Estatal 
de EGB, y a todos ¡os profesirna- 
ks interesados, tanto afiliados y 
no afiliados a asociaciones o sin- 
tucatos, a la reunión que tendrá 
lugar mañana, sábado, día 30, a 
las once de l? mañana, en el sa
lón de actos del Colegio Nacional 
«Santos Angeles», de Valladolid.

CONSEJO PROVINCIAL. 
DE CC.CO.

En la tarde del jueves, día 28, 
tuvo iugar, en los locales de la 
calle Verbena, la reunión del Con
sejo Sindical Provincial de Cemi- 
siones Obreras de Valladolid. Co
mo único punto en el orden dei 
día se debatió sobre la actual si
tuación política, ecqnópáca y so
cial y las resoluciones dd último 
Consejo Confederal. Tras el de
bate, el Consejo Provincial tomó 
el acuerdo de hacer suyas dichas 
resqluuones. Asimismo se decidió 
que coíitinuara abierto el debate 
entr.? todos los afiliados, hacién
dose toaos los esfuerzos neces a 
rios para extender la discusión a 
todos ios centros de trabajo.

Durante la sesión, se insistió 
mucho en que los futuros acuer
dos sólo serán firmados en el ca
so de que los aspectos fundamen
tales de los Pactos de La Mon- 
oloa se vean cumplidos. Los reu
nidos insistieron en la necesidad 
de constituir un órgano de segui
miento y control, capaz de super
visar la puesta en práctica de los 
futuros acuerdos

Fiualruente se tomó el acuerdo 
de dar ios pasos necesarios para 
que ei próximo día 5 de octubre 
tenga iugar en los locaAes de la 
AISS una asamblea de todos los 
delegados afiliados a CC.CX). y 
simpatizarNtes.

J. O.

ciar y la manera de elegir la 
comisión negociadora.

También recomiendan tener 
una base sólida para la negocia
ción, ya que todavía se desco
noce el alcance de los nuevos 
pactos económicos, sociales y 
políticos que el Gobierno pre
tende e<eptuar.

En una palabra, la elaboración 
de- la piatyforma reivindicativa 
del coíkvenip suscita —al menos 
en Mu uta je-2— enfrentamientos 
y pone otra vez de actualidad 
el tema de Lt representatividad.

LA U. G. T. ANTE EL PACTO 
SOCIAL

El Cotnité Ejecutivo Provin
cial de 1^ UGT ha convocado a 
los de empresa, co
mités de federaciones, uniones 
locales y secciones sindicales 
a una asamblea que se celebra
ré el próximo domingo, a las 
once V media de la mañana, 
en el Cine La Rubia.

£1 tema que se debatirá es 
el Pacto Social, con el fin de 
recoger la opinión de los miem
bros de la Unión General de 
Trabajadores al respecto.

CONVENIO DE FINCAS 
URBANAS

El pasado 29 de iulio, la Dt 
legión de Trabajo dictó un 
laudo para el sector de porte
ros de fincas urbanas, puesto 
Gue el convenio no pudo ne
gociarse al no comparecer la 
representación patronal.

Ahora, CC. OO., UGT y CSUT, 
a través de sus sindicatos de 
empleados de fincas urbanas, 
han solicitado de la autoridad 
laboral permiso para inielar 
riegociacjones hacia el estable
cimiento de un convenio que 
sustituya al laudo actualmente 
en vigor.

S.U. - INDUSTRIAS QUIMICAS

La Federación de Químicas 
del Sindicato Unitario de Va
lladolid, ante el inicio de las 
negociaciones del convenio es
tatal del sector entre laFEQUE, 
CC. OO. y UGT, manifiesta:

1 .” Su oposición a estas ne
gociaciones, en las que no están 
todo.s los sindicatos con repre
sentación en el sector y de las 
que se desconoce el contenido 
dt la plataforma reivindicati
va.

2 .° Ei Sindicato Unitario 
ÍS. U.), que cuenta con un im
portante número de delegados 
en esta rama, está presente en 
algunos casos de forma mayo 
ritaria en comités de grandes 
empresas como: E. R.T., GROS, 
Firestone, Solvay, Fosfórico. Ha 
solicitado del Ministerio de 
Trabajo la inclusión en las ne
gociaciones.

El Sindicato Unitario (S.U.), 
asimismo, iniciará una campa
ña entre Jos trabajadores en
caminada a conseguir una co
misión negociadora representa
tiva capaz de conseguir un con
venio justo.

Ayer tarde, en la Avenida del 
General Franco a doña María 
del Carmen Martín Sanz la lle
varon un bolso que contenía 
efectos y 1.230 pesetas en me 
táljco.

DENUNCIA
Doña Josefa Valdeolmillos 

Pastor denunció al llegar a 
nuestra ci’idad que en la esta
ción Je ia RÈNFE de Chamar 
tin ía habían quitado 11.0*90 
pesetas, efectos y un pasapor
te que tenía en un bolso.

INCENDIO EN UN BAR
El dueño del bar «Califor

nia», en la calle Embajadores, 
denunció que en su esíableci- 
iniento se produjo un incendio, 
posiblem^’nte debido a que se 
quemó la cafetera. Acudió la

^'Ifternes dsi 
Sarmisnto^'
- Hoy, intervendrá

Ñusta del Piorno
Hoy, a las cxrlio de la tarde, en 

el salón de actos del Banco de 
B:.'ba(>, se celebrará un nuevo ac
to cultural de los «Viernes del 
Sarmiento». Inter'.'endrá la escri- 
Inra argentina Ñusta del Piorno, 
quien hablará sobre la poesía de 
la Pampa y Castilla y ofrecerá 
una sei le de textos de poetas ar
gentinos y castellanos. El acto se 
rá presentado por ei poeXa Andrés 
(JuíntajuilAa Buey, direcíoi." del ci
clo. 

/ntsugufttdos los nuevos instolottones 
del Banco de Vofíodolld

Ayer tarde fueron oficialmente inauguradas las nuevas instalaciones del Banco de Valladolid, con 
la asistencia del Presidente del Consejo de Administración de esta entidad nanearía, don J 
mineo Lope? v autoridades locales v provinciales, entre illas el Gobernador Citil de la 
da, den José Estévez Méndez. También asistieron consejeros del Banco y otras personalidaa^ - 
Las nuevas ofidnas, que fueron bendecidas por el párroco de la iglesia de Santiago, don Marcu 

Calvo, han sido abiertas ya al público esta misma mañana.

priipcro sección del Cuerpo de 
Bomberos, al mando del cabo 
Salvador Gómez, y el propieta
rio del mencionado bar ha ma
nifestado que los daños son de 
unas 700.090 pesetas.

INGRESO EN PRISION
Ha sido ingresado en prisión 

.Luis Arrufaz Caisas, por haber 
sido reclamado por la Audien
cia de Las Palmas de Gran Ca
naria.

APOSTOLADO DE LA 
ORACION 

Sección de Señoras
Hoy. viernes, a las 7,15 de la 

tarde,’ tendrá lugar la Junta-Re
tiro mensual en la Residencia 
de los PP. Jesuítas (Ruíz Her
nández, 10).

Se encarece la asistencia a 
consiliarias, celadoras y socias.

ASOCIACION DE PENSIO 
NISTAS

Se pone en conocimiento de 
todos los pensionistas de Ren- 
fe, se pasen loor las oficinas, 
Plaza de Madrid, núm. 4, en- 
tiesuedo, antiguos Sindicatos, 
para firmar unas peticiones , al 
Director de Renie. Pueden ha
cerlo todos los días lahoráWes, 
excepto sábados, de 10,30 a 12 
horas.

SI QUIERE vender su 
lámpara vieja, llame al 
teléfono 223260.
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GBVFOS POLITICOS El ex alcalde Fernández Santamaría, restablecido de su enfermedad

APIAZADA LA SíUNION LA CIUDAD ESTA CONTENTA
nci coMsejo criiínAi 
Dt CASTIllA y Lion

Esta tarde, sesiones de las Ejecutivas

DC Ml CCSTIDN
"El próximo alcalde debe ser más empresario que politico”

Regional y Provincial del PSOE

Como se temía, la reunión del Consejo General de Castilla- 
León ha sido aplazada. Se celebrará el día 7 de octubre, en Za
mora.

El hecho de que mañana^ sábado, vavan a continuar los de
bates constitucionales en el Senado, obligó a los senadores de 
nuestra región a permanecer en Madrid, por lo que no podrán 
estar presentes en Zamora, donde estaba prevista esta reunión.

Dos asuntos importantes finirán en el orden del día para 
este Pleno del Conseio General: la aprobación del reglamento de 
régimen interno para los órganos preautonómicos v la designa
ción de las personas que representando a la región integrarán el 
Consejo General.

Un nuevo aplazamiento debido a asuntos urgentes y van...

ESTA TARDE, REUNIONES DE LAS EJECUTIVAS REGIONAL 
Y PROVINCIAL DEL P. S. O. E,

A las siete de esta tarde coincidirán en la sede del Pa:*tido 
Socialista Obrero Español dos reuniones, las de las eiecutivas 
regional y provincial del PSOE.

La Ejecutiva regional, que contará con la presencia del vice
presidente del Consejo General Vicente Gutiérrez Pascual, tra
tará de las propuestas que el PSOE lleva «a la reunión del Con
sejo. La Ejecutiva provincial tratará de establecer un orden del 
día para la reunión del Comité Provincial del PSOE, a celebrar 
de inmediato.

U. C. D. CONSTITUYE COMITE LOCAL EN VILORIA 
DEL HENAR

Esta tat-de se desplazarán a Viloria del Henar para presidir 
él acto de constitución de Comité Local de UCD en esta locali
dad los secretarios general y ejecutivo de este partido, señores 
Nogués y Galdeano

Por otro lado, esta tarde, como ayer y anteaver, se celebrará 
wna reunión de militantes en «Centro» con efectos organizativos.

ALGUNOS PARTIDOS INSISTEN EN ORGANIZAR
UN.À CORRIDA DE TOROS

!' I
Partidos políticos pertenecientes al Plenario Regional insis

ten en la idea de organizar un festival taurino para sufragar la 
deuda que se originó en el «Día de Villalar» de este año.

Se barajan los nombres de Andrés Vázquez, Roberto Do- 
tïtinguez y “El Regio”. Este último matador manifestó en su 
reciente intervención en Valladolid desconocer el tema. Por el 
contrario, Pedro Galdeano, de UCD. manifiesta que el Plenario 
ya está de acuerdo con el apoderado de este torero.

Ante la dificultad de que la corrida pueda celebrarse en 
Valladolid, los partidos políticos han establecido contacto con 
el empresario de la plaza de Tudela de Duero, quien al parecer 
accede a la propuesta.

SIGUE LA SEMANA DE LA ENSEÑANZA

Esta tarde, a las ofiho, en los locales de la Delegación de 
Cultura, San Blas, 6, dentro de la “Semana Ciudadana de la 
Enseñanza”, que organiza el PT C-L, se celebrará una mesa 
redonda para abordar la problemática de los libros de texto. 
Intervendrán José Viera (librero), José María Fernández Del- 
Síido (autor) y Miguel Casado Palomero (Asociación de Padres 
de Alumnos). Moderará Miguel (basado Mozo.

Ayer, dentro de los actos programados en esta misma “se- 
^’nana”, se celebró una charla coloquio en Pilarica, y se pre
sentó el libro “Cambiar al Enseñanza”, en la librería “Comuni
dades”.

LOS CINCO DETENIDOS, EN PRISION

Tras pasar a disposición judicial, cemo informamos ayer, 
los cinco detenidos del PCE (M-L) ingresaron en prisión. Se ha 
Oécho público un comunicado del PCE (M-L) en el que se re- 
ohara la acusación de ilegalidad y se añade' “Nuestro partido 
éstá en situación de silencio administrativo.

QUINTIN

A Francisco Fernández Santamaría, industrial de esta plaza 
y ex alcalde del Ayuntamiento, le ha sido concedida la Gran Cruz 
de la Orden al Mérito Civil, y este mediodía, durante el trans
curso de un acto íntimo celebrado en el Gobierno Civil, el Gober
nador le ha hecho entrega del diploma-credencial que le acredita 
como titular de la condecoración. Sabemos que a petición del 
actual alcalde, Manuel Vidal, la imposición de la Gran Cruz, que 
será costeada por la Corporación actual, se hará en el salón de 
sesiones de la Casa Consistorial. Salón en el que Francisco Fer
nández Santamaría ha pasado siete años, emeo como concejal 
y dos como alcalde, rigiendo ios destinos de la ciudad.

Poco antes del acto de conce
sión pudimos acercarnos hasta el 
ex Alcalde, quien nos manifestó 
su emoción por algo que agra
dece profundamente, aunque no 
había esperado. Realmente, se sen
tía emocionado, y no era para 
menos. “Con esta distinción se 
reconocen no los dos años de Al
caldía ni los cinco como conce
jal, sino toda una vida dedicada 
ai servicio de Valladolid.”

—¿Cree usted que si se hubiera 
preguntado a la ciudad, los va
llisoletanos hubiesen manifestado 
su contento con la gestión llevada 
a cabo y hubiesen dicho que sí 
a la condecoración?

—Por supuesto que mi gestión 
nunicipal no satisfizo a toda la 
Ciudad, y si bien unos están ple- 
r.amente satisfechos, otros no lo 
están tanto, e incluso habrá quien 
piense que lo hice mal, pero creo 
que después de las muestras de 
cariño que he recibido, sobre todo 
a raíz de mi enfermedad, la ciu
dad está, en términos generales, 
satisfecha de mi gestión.

—¿Es ahora su vida mucho 
más tranquila?

—Un Ayuntamiento da muchas 
ccmplicacions, sobre todo en esta 
etapa de transición política. Du
rante los dos años que duró mi 
etapa como Alcalde traté de dar 
satisfacción a todos desde el más 
estricto respeto a la legalidad vi
gente, y ello trae muchos quebra
deros de cabeza. No cabe duda 
alguna de que ahora mi vida se 
ha vuelto mucho más tranquila, 
aunque siga teniendo mis preocu
paciones, pero éstas son las nor- 
m.ales de mi vida personal y pro
fesional.

—¿Ha cambiado su vida, to
mando como referencia la etapa 
anterior a su paso por la Casa 
Consistorial y la de ahora, tras 
la dimisión?

—El paso por el Ayuntamiento 
me ha puesto en contacto con gen
te que antes no conocía y me ha 
hecho trabar amistad con perso
nas con las que antes apenas si 
me relacionaba. En este sentido, 
los años pasados al servicio del 
municipio y los meses que han 
pasado desde mi recuperación, 
son distintos. Evidentemente, la 
vida del individuo cambia cuando 
cambian sus circunstancias vita
les, y en mi caso han variado 
.sustanciosamente.

—Ha aludido usted a la enfer
medad, y quisiera preguntarle 
si la enfermedad que le alejó 
de la primera magistratura lo
cal sigue latente o bien se pue-

Fste mediddía /e 

fue entregada fa 

credencia/ de /a

Gran Cruz de/ 

Mérite Ciri/

ce hablar de una recuperación 
total.

—Pese a la enfermedad y a la 
convalecencia, que ha sido dolo- 
rosa, no en balde me pasé dos 
meses en una silla de ruedas, 
se puede decir que mi enfer
medad ha desaparecido prácti
camente. Aún me queda algún 
resto, pero por lo demás estoy 
ta.stante bien. A mí me hubie
se gustado regir la Alcaldía 
hasta que legalmente debiera 
dejarla, pero ante la gravedad 
del momento me pareció que el 
mejor servicio que podía rendir 
el municipio era abandonar.

—Los alcaldes que le han sus
tituido, el señor Giménez Es
puelas y el señor Vidal García,

„han continuado las directrices 
que marcó en aquellos años?

—No puedo opinar ante esta 
pregunta porque habría que ha
ber vivido la vida municipal 
desde dentro. He conocido a laa 
personas que me han sustituido 
como alcaldes y creo que lo han 
hecho de la mejor manera po
sible, continuando con mi idea 
del servicio a Valladolid, pese 
a que hayan existido criterios 
diferentes en la forma de ha
cerlo. Creo que, en esencia, han 
continuado con la actividad que 
yo marqué y que a la vez era 
una continuidad de los alcaldes 
anteriores, que me dejaron un 
Aj-untamiento que yo debía sa
car adelante.

—Cuando dejó la Alcaldía, ¿se 
encontraba satisfecho de la ges- 
t.ón realizada o, por el contra
rio, pensó que no había triunfa
do como alcalde?

—Satisfecho no puede estarse 
nunca. Se puede estar contento, 
pero nunca satisfecho. Pienso 
que mi labor fue importante, 
pero a la vez me doy cuenta 
de que no pude hacer algunas 
cosas por falta de medios, tan
to económicos como de tiempo.

—¿Resulta difícil regir el Ayun
tamiento de Valladolid?

—En mi ct.apa de Alcalde tuve 
ocasión de mantener conversacio
nes con distintos alcaldes y me di 
cuenta de que cada ciudad o Cada 
municiirio tenía problemas espe
cíficos, por ello pienso que, pese 
a los enormes problemas que po
see una ciudad como la nuestra, 
la Alcaldía de Valladolid no es 
más complicada que cualquier 
otra ciudad española.

—Quizas el problema mas cru
cial con el que se encontró us
ted y con el que se han encontra
do sus sustitutos haya sido el de 
11 transición política; pero, ¿qué 
problemas podría usted señalar 
como específicos de Valladolid?

—Lo fundamental es la transi- 
toriedad política, jaero además 
habría que señalar la falta de me
mos económicos. La Administra
ción Local atraviesa momentos de 
auténtica precariedad y tanto en 
el Ministerio del Interior como 
en la Dirección (Seneral de Admi
nistración Local he señalado es
te problema y he señalado /a ne
cesidad de agilizar los métodos pa
ra encontrar medios que nos per- 
mitieseii encontrar vías de finan
ciación.

—¿Cree entonces que el próxi
mo Alcalde, el «democrático», de
be ser más empresario que polí
tico?

—Estoy convencido de ello. Un 
Ayuntamiento es una gran empre
sa y conviene supeditar las ideas 
de partido a las necesidades dei 
Municipio. Esperemos que el pró- 
.ximo Alcalde electo se de cuenta 
de lo que n’almente es un Ayun- 
tamiento y deje un poco Je la 
mano las directirices que le mar
que su paitido.

I. de H.
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Ssta mañana^ Pleno Municipal de Irómile
La reunión de ayer en la Division 

Regional Agraria del Duero

QUEDO SOBDC LA MESA El 
PIAD PARCIAL "5ADEC0"

PMIPIO, EL PPOBLEM/I DE 

LA REMOLACHA ESEA RESEELEO’V

Firmado el convenio colectivo del dijo eL presidente genere/ señor

personal laboral Delgado SanteoLaya
. Un Pleno para andar por casa. 

Había que celebrar esta sesión, 
naturalníente, y el trámite se ha 
hiquidatk en menos de sesenta 
minutos. Ambiente un tanto re
lajado en ia sala y ni una som
bra de debate, aunque, de cual
quier forma, el único asunto que 
podia arrastrar algo de polémica 
quedó sobre la mesa.

El número siete de los asuntos 
del orden del día se refería al 
Plan Paroial promovido por «S.v- 
deco ' para la ordenación de los 
terrenos situados en la parte pos- 
t¡erior del Matadero. El dictamen 
era favorable y la aprobación ini
cial del Plan Parcial podía consi
derarse como algo hecho. Sin 
embargo, el capitular señor Ver- 
gara Grl solicitó que el asunto 
quedara sobre la mesa, hasta tan
to recibiera contestación a su 
moción del 2-7-78, pidiendo se 
anulasen los acuerdos del 31-5-78. 
La moción había pasado a la 
Unidad Jurídica y hasta ahora 
no había recibido noticia alguna. 
«Yo tengo ya juicio formado so
bre este Plan Parcial, que he es
tudiado a fondo y en su momen
to daré mi opinión; pero en este 
momento, como este Plan Parcial 
estaba comprendido en aquel Ple
no a que se refiere mi moción, 
conoidero debe quedar sobre la 
mesa hasta que se me conteste.»

El Alcalde respondió al capi
tulai' que en su intervención ha
bía dos puntos. El primero, es 
decir, el que quedara sobre la 
mesa ese o cualquiera de los 
asuirtos del orden del día, total
mente lógico. «El asunto queda 
sobre la mesa, salvo que se de
clare de urgencia, y eso no lo 
va a hacer esta Alcaldía.» En 
cuanto a su moción, el señor Vi
dal Ga'*cía puntualizó que era al
go que no tenía por qué interfe
rir este asunto. En aquel Pleno 
bubo votación, el asunto se apro
bó por mayoría y su voto en con
tra no altera el acuerdo.

El señor Bravo Revuelta ma
nifestó que sin motivos o ale
gaciones positivas no debía al
terarse y menos paralizarse la 
máquina administrativa y que

Mmios Oí comsoin a u 
síeiiomo somi

Se pone en conocimiento de los 
beneficiari(>s adscritos a los facul
tativos de Medicina General, en 
Valladolid, doctores don Alfonso 
Pérez García y don Teodoro Gon
zález Sánchez, que a partir del 
día primero del próximo mes de 
octubre, tendrán lugar las siguien 
tes variaciones;

Cesa don Alofnso Pérez García 
tu la zona primera, haciéndose 
cargo de su cupo don Teodoro 
González Sánchez, con domicu'io

Se guardó un 

minuto de silencio 

por la muerte del

Papa
habiendo sido resuelto ya este 
asunto por el Pleno no había 
razón para detener su marcha 
ahora y en el mismo sentido 
intervino el señor Martín Cale
ro. Ambos pidieron se declara
re. de urgencia, y cuando el 
Alcalde anunciaba la votación, 
el señor Buiza Gimeno pregun
tó al secretario su opinión so
bre lo que procedía hacer. El 
Alcalde puede declarar de ur
gencia un asunto y no la había 
hecho. Hubo una breve con
sulta entre el Secretario y el 
Alcalde y, por ñn, éste, diri
giéndose al señor Vergara Gil 
le instó a que se pronunciara 
y el capitular mantuvo su pe
tición de que quedara sobre la 
mesa.

La sesión había comenzado 
con un minuto de silencio por 
el fallecimiento del Papa Juan 
Pablo I, y en correspondencia 
y trámite, la Corporación que
dó enterada con satisfacción de 
las condecoraciones concedidas 
a don Francisco Fernández 
Santamaría, don Mariano Ca
ñas y otros funcionarios muñir 
cipaies. Se acordó felicitar a 
todos y a propuesta del Alcal
de, el s^ifragar las insignias de 
la Orden del Mérito Civil de 
don Francisco Fernández San
tamaría y don Mariano Cañas, 
y que les sean impuestas en el 
salón de sesiones.

El señor Vergara Gil había 
manifestado también su protes
ta porque los asuntos no habían 
estado a disposición de los con
cejales hasta las once de la ma
ñana de ayer. Y luego, todo, 
salvo ese plan parcial que que
do sobre la mesa, fue aprobado.

El convenio colectivo del per
sonal laboral se ha firmado a 
la una y media de esta tarde. 

El Alcalde informó sobre los 
puntos más importantes de este 
convenio, proponiendo la desig
nación de los capitulares Marín- 
Nadales, Buiza Gimeno, Garri
do Capa, De Vicente Mingo Y 
Muñoz Pérez para asistir, junto 
con el Alcalde, el Secretario, 
Literventor y Depositario, a la 
fiima.

Se aprobó también una mo- 
c.ón de la Alcaldía sobre modi
ficación del artículo quinto de 
1? Ordenanza Fiscal reguladora 
de la tasa por licencias de obras, 
construcción y demás de carác
ter urbanístico.

Se aprobó después el informe 
y alegaciones que el Ayunta
miento va a presentar en trá
mite de audiencia al proyecto 
de trazado de “Nueva Carretera 
de Circunvalación Sur de Va
lladolid, primera ronda, Zarago
za-Portugal, por Zamora”, re
dactado por el Ministerio de 
Obras Públicas, así como el pro
yecto de reforma al Plan Gene- 
r.íl de Ordenación en autovía 
transversal número 2, tramo 
comprendido entre la carretera 
antes citada (acceso a La Fle
cha), y la de Madrid (a la al
tura de la estación de servicio 
“La Sombrilla).

El punto número nueve. Plan 
Parcial promovido por don Ur
bano Ruiz Díaz en representa
ción de «Parque Alameda, So
ciedad Anónima», para la orde
nación de terrenos limitados 
por casco urbano, autovía 
transversal número 2, carrete
ra de Rueda y autovía longitu
dinal número 3, fue tratado a 
continuación

La suçferencia del señor Bra
vo Revuelta para que se felici
tara al Presidente y Comisión 
de Festejos v todo el personal 
que ha trabajado en la confec
ción y desarrollo de los mis
mos fue recogida por el Al
calde, quien resaltó el magnífi
co trabajo desarrollado en es
te aspecto e hizo constar que 
a quien había que felicitar con 
mayor énfasis, sin duda, era a 
la ciudad de Valladolid, oye 
ha dado una magnífica Jccción 
de civismo durante la Feria y 
Fiestas.

Luego nropuso constara en 
acta el sentimiento de pésame 
por las muertes que se han 
producido por actos terroris
tas, haciendo votos porque no 
volvieran a producirse.

La sesión concluyó con un 
ruego del señor Vergara Gil so
licitando la intervención del 
Alcalde para que se obligue, 

■ si es posible, a los dueños de 
solares a vallar adecuadamen
te el recinto denunciado, de 
auténtica disidía y abandono 
en calles céntricas. También se 
refirió al estado de abandono 
en que ha quedado el cuartel 
de la Guardia Civil de la Pla
za de Santa Brígida, caso de
nunciado reiteradas veces por 
los vecinos.

en Gregorio Fernández, 4, terce
ro B.

Cesa don Teodoro González 
Sánchez, en la zona cuarta, ha- 
ciéndfjse cargo de su cupo don 
Pablo Carrero Muñoz, con domi
cilio en Puente Colgante, 44, 
cuarto G. H.

No variando el lugar y hora de 
consulta.

En los respectivos consultorios, 
podrán los asegurados afectados 
canjear la antigua tarjeta de asis 
tcncia por la nueva.

Ayer se celebró una sesión de 
trabajo, a la que asistieron el 
¿efe de la División Regional 
Agraria del Duero, don Luis 
Delgado Santaolaya, y veintidós 
representantes de los cultivado- 
íes de remolacha pertenecientes 
a catorce organizaciones de las 
nueve provincias que configu
ran la Cuenca del Duero. La se
sión de trabajo se prolongó has
ta las cuatro de la tarde, y en 
esta reunión se pretendía llegar 
a unos acuerdos sobre la inter- 
ivetación del decreto regulador, 
para ser elevados al Ministro 
de Agricailtura.

El señor Santaolaya manifestó 
que los representantes habían 
aemostrado ser conscientes de 
que no se podía permitir el lu
jo de producir centenares de 
miles de kilos excedentarios. En 
ti decreto se faculta al Ministe- 
xiü a incrementar el objetivo de 
produoción hasta un cinco por 
Cxcnto en cada región remola- 
cluera del volumen dispuesto. 
Esto se ha acordado se lleve a 
electo para los nuevos regadíos. 
El señor Santaolaya continuó 
diciendo: “Estoy en condiciones 
de afirmar que el Ministro es
tá dispuesto a hacer uso de es
ta facultad. Con ésto y con el 
ctio acuerdo adoptado —de que 
siempre que la cantidad sea in
ferior a 200 toneladas (si es su
perior se le sustraen el 17 por 
100) se respete el acuerdo de la 
campaña 1977-78 respecto a las 
cantidades entregadas y contra
tadas—, pienso que el problema 

Denuncia de la Confederación de Agricultores 
y Ganaderos

Ho se cumple lo ucorílado 
sobre comercialización de 

la patata
La Confederación Nacional de 

Agricultores y Ganaderos y la 
Foderacion Regional Agraria de 
la Cuenca tlel Duero han enviado 
un telegrama al presklentç de 
«Mercosa», señor Martínez de Ge- 
náque, en el que exigen la reti
rada irunediata de la inmoviliza
ción de patata de los «mercos», 
anticipando seis pesetas-kilo a 
los agricultores a resultas de la 
operación. «Unica solución a la 
situación catastrófico por la que 
atraviesa ol sector.»

En relación con este tema, las 
dos organázacioires citadas han 
hecho público un mfornie en el 
que dan cuenta del incumplimien
to de los acuerdos sobre comer
cialización de la patata adopta 
dos en los últimos días del pasa

de la remolacha estaría en prin
cipio resuelto.”

El objetivo de producción se 
ha fijado en 962.000 toneladas 
de azúcar, que equivalen a unos 
7 400.000 toneladas de remola
cha. De momento, desde el día 2 
de septiembre se conoce el ob- 
¿e.tivo de producción para la si-, 
guíente campaña: 930.000 tone
ladas de azúcar de remolacha y 
20.000 toneladas de azúcar de 
caña.

El Jefe de la División Regio
nal Agraria dijo que otro de los 
problemas a abordar es la falta 
de una alternativa de cultivo a 
la remolacha en el Duero; “Si 
la producción sc redujera al cin
cuenta por ciento estaría todo 
resuelto. Pero aquí no tenemos 
ha opción del tabaco, del maíz 
o el algodón. Porque no adelan
tamos nada con que las produc
ciones unitarias de remolacha eñ 
la Cuenca tengan un nivel eu
ropeo si el nivel productivo de 
las empresas nos impide ser 
competitivos. ”

El señor Santaoloya finalizó 
diciendo que dentro de los as
pectos positivos de esta reunión 
destaca el que se haya superado 
el “catetismo provinciano del 
pasado año”.

En las primeras horas de la 
mañana de hoy, don Luis Del
gado Santaolaya ha partido pa
ra Madrid, con el objeto de en
tregar en el Ministerio de Agri
cultura los acuerdos de la re
unión celebrada ayer en la Di
visión Regional Agraria del 
Duero.

do mes de agosto. «Las medidas 
adoptadas eran una serie de me
didas perfectamente conjuntad^ 
para la solución del problema, en 
la que entraban las normas de 
comercialización y de calidad de 
la patata. Todos estos acuerdos 
con el Ministerio, apuntan los 
agricultores, no han servido ab 
.solutamente para nada, pues no 
se ha controlado en destmo, se 
han mantenido los precios al con
sumidor, aunque el nuestro está 
en torno a las cinco pesetas-kilo, 
y el mercado claramente tiende 
a la baia.» El día 25 de este mes, 
las dos organizaciones enviaban 
al Ministerio de Comercio y al de 
AgricuJliua sendos telegramas ‘P 
los que se les recordaba los 
acuerdos del mes de agosto.
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MUCHOS PROBLEMAS

Ct COMIENZO DE CURSO 
SE PRESENTA INCIERTO

Paro de licenciados, discrepancias sobre la dedicación exclusivai, 
límite de convocatorias, posible huelga de agregados...

Nunca como este año se na escrito tanto sobre los problemas que 
ia puesta a punto de4 curso académico acarrea. Habrá que pensar 
que es con motivo. No en vano los problemas están ahí, y pese a que 
en algunos niveles el curso comenzó ya, aún continúan los bailes de 
profesores en busca de plaza, las quejas de Ibs que no la encuentran, 
las asambleas de alumnos a los que se Ies terminaron las convocato
rias, la dedicación exclusiva de los maestros. Y a todo ésto, la delega
ción de Educación y Ciencia está vacía, mientras los agregados de 
institutos amenazan con una Inielga de .alcance nacional. Es lo que se 
llama un comienzo de curso caliente.

AGREGADOS DE INSTITUTO: 
PREVISIBLE DIVISION

La Asociación Nacional de Agre
gados de Instituto está preparan
do una huelga, para cuya confir
mación antes habrá que pasar 
por tedas las negociaciones y 
acuerdos de rigor, en principio 
prevista para el inicio del cuiso 
ia semana próxima. Las principa
les reivindicaciones esgrimidas se 
basan en la escasa, a su parecer, 
cuantía económica que ha supues
to la última subida. La Asociación 
nunca se ha caracterizado por su 
combatividad a la hora de exigir 
subidas y en esta última parece 
que se han quedado descolgados 
frente a las conseguidas por ca- 
íediáticos y P.N.N., mucho más 
activos. Sin entrar a juzgar si es 
justa o no la subida, la posible 
huelga no cuenta con el beneplá
cito de todos los agregados. Los 
no ah 'i ados a la Asociación se 
quejan de que la propuesta de 
huelga se ha hecho de arriba a 
abajo, sin consultar a la base, 
sin las necesarias asambleas de 
discusión. Los no afiliados condi
cionarían su apoyo a la huelga 
a la inclusión en la tabla reivia- 
dicativa de varios puntos que 
ahora no figuran, fuera de los 
puram<,nte económicos. De cual
quier forma, la Asociación cali
ficada de derechista por los ali- 
iiados a centrales sindicales, cuen
ta con Ja fuerza suhciente para 
lanzar la huelga en varias pro
vincias entre ellas Valladolid.

PROFESORES DE E. G. B.: 
DEDICACION EXCLUSIVA

SI, PERO...

Una vez que los profesores tras
ladados forzosos a otras regiones 
Gstán ya en su destino, en Va
lladolid se siguen produciendo en
tregas de plazas y desdoblamien
to de clases, a quince días deí 
micio del curso escollar. Pero 
mientras se sigue hablando Je 
tiiños Gin escolarizar o escolari- 
^do3 en muy deficientes condi
ciones, a los maestros se les pre
senta ahora la alternativa de la 
dedicación exclusiva. El acuerdo 
firmado el 20 de mayo entre 
maestros y Ministerio sobre este 
tenia había satisfeclio las aspira- 
cion.-s ue lodos. No obstan-te, 11 
problema ha vuelto a planteai'íe I 
P<*rque el Ministerio ha expedido 
Pn real decreto, el 1 de septiem
bre, en el que no tiene en cuenta 
para nada lo acordado. Los maes
tros siguen disixiestos a la dedi- 

txclusiva, «mejora la ca
ndad de la enseñanza», pero po

nen como condiciones que se ra
ga con los mismos criterios y 
proporcionalidad que en las de
más mccialidades y niveles docen
tes: 25 horas lectivas como má
ximo a la semana, cinco en el 
centro, 12 horas fuera del centro 
destinadas a preparación, etc., y 
que no entren den4.ro los traba
jos a desarrollar por la dedica
ción exclusiva aquellos que en 
otros niveles y modaiidades es
tán retribuidos por otros concep
tos. La Delegación Provincial del 
MEC ha abierto ya el plazo para 
que IOS que quieran se acojan a 
este régimen, en ias condiciones 
fijadas en el decreto.

UNIVERSIDAD: PUEDEN QUE
DARSE SOLOS

Según acordó la Junta de Go
bierno, las clases darán comienzo 
el próximo día 10. Bastante gente 
opina que este curso puede cono
cer el resurgimiento del movi
miento uiúversitario, una vez asi
milado ei cambio político que, si 
bien en la Universidad apenas si 
se ha notado, ha dejado a las au- 
l.as universitarias vacías del sen
tido que tuvieron en otra época. 
En ese sentido, el primer indicio 
pudiera sei las asambleas que se 
estar, ce.cbrando por el tema de 
las convocatorias. Sólo en Medici
na, más de cuatrocientos alumnos 
tendrán oue dejar este año la Fa
cultad si no se flexibiliza el tema, 
una vez agotadas las seis convo
catorias que tienen por ley para 
cada asignatura. En este sentido 
la Junta de Gobierno apuntó ayer 
que se estudiará cada caso de 
manera individual. La subida de

En la Plaza Mayor 

m/im, msiaoiv or oiorjos 
mmrs r/v orsAOOMO

í u
CM'gan’zada por la Comisión 

Prodefensa de La Antigua, re
cientemente constituida, y for
mada por todos los grupos polí
ticos, culturales y ciudadanos de 
Valladolid, tendrá Jugar mañana, 
sábado, una exposición pública 
de los dibujos infantiles que par
ticiparon en eJ acto de homenaje 

las tasas académicas puede influir 
tambiéiT a crear «ambiente».

Y SIGUE HABIENDO LICEN
CIADOS EN PARO

Pese a todo, los títulos univer
sitarios siguen siendo seguros de 
paro. La Universidad no ha conse
guido conectar aún con la socie- 
oad, de ahí el auténtico drama 

. que se plantea al finalizar la ca
rreta. La Coordinadora Estatal de 
Licenciados en paro en Ciencias 
y Letras, después de su reunión 
celebrada en Madrid, ha denun
ciado la grave situación en que “se 
encuentran «miles de licenciados 
en paro ante la política mireste- 
rial de no crear suficientes pues
tos de trabajo». En este sentido, 
han acordado lanzar una campa
ña de sensibilización a la ■vez que 
piüen la puesta en funcionamien
to de todos los institutos aproba
dos y de los que cuentan con 
cqiupo director nombrado, matrí
cula de alumno abierta, etc. Jun
to a estas medidas, piden las ya 
clásicas: reducción del número de 
alumnos por au»'a a 30, anticipa
ción de la jubilación obligatoria a 
60 años y la voluntaria a 55, e’■ra
dicación del pluriempleo y del in
trusismo, etc.

...Y NO HAY DELEGADO
Frente a esta situación, la Dele

gación de Educación y Ciencia es
tá vacía. Pese al nombramiento 
del nuevo delegado, que ha de 
sustituir al dimisionario Rivas Ló- 
j-K-Z por enfermedad, los trámites 
oficiales no han permitido que el 
señor Martínez García se hiciera 
cargo de la Delegación. La recien
te aparición en el «B. O. E. de’, 
decreto de nombramiento permi
te abrigar esperanzas de que la 
toma de posesión no se retrase ya 
mucho. Pero antes de los últimos 
días de la semana próxima, como 
poco, no estará el nuevo delega
do en Valladolid. Luego tendrá 
que ponci-sc al tanto de la delega
ción, enterarse de los asuntos 
prioritarios, etc.

C.

y desagravio a La Antigua, cele
brado el pasado día 26 de juno.

Los organizadores del acto hi
cieron promesa a los niños par
ticipantes de que se gestiona’'''a 
la exposición de sus dibujos, y a 
cumplir t»l promesa váene .a 
muestra de mañana. Esta tendrá 
lugar en la Plaza Mayor, a partir 
de las cinco de la tarde.

ya íF/iriíú os/i/dm
— “Las obras políticas interesan 

cuando tienen algo que decir”
Alto, seno, con un deje personal y un rictus característico, 

José Luis Pellicena se ha presentado una vez más en Valladœ 
lid y en esta ocasión ló ha hecho con una polémica obra de 
Jean Paul Sartre que, cuando fue estrenada en París, fue ob
jeto de disputas y controversias. Pellicena nos recibe poco 
antes de comenzar la representación y, mientras se prepara, 
explica los motivos por los que representa esta obra. ¿Ónizá 
porque en España no abundan los buenos autores dramáticos 
y Sartre posee por sí mismo un gancho que le puede conver
tir en taquillero?

—Sartre ha conseguido con 
“Las manos sucias” una obra 
profunda y de gran interés, 
tanto desde el punto de vista 
dramático, como desde el 
poKtico. EÍsta es la razón por 
la que la hemos elegido, y no 
porque aquí no haya buenos 
autores, que sí les hay. Lo 
que ocurre es que a mis ma
nos no ha llegado nada lo su
ficientemente interesante. co
mo para que yo pueda inter
pretarías; en este sentido soy 
muy exigente.

—¿Cómo, entonces, surgió 
la idea de representar esta 
obra?

—Hace tiempo que estoy de
trás de ella porque la cono
cía y me pareció siempre de 
un gran interés. Si no la he 
representado antes ha sido 
porque el autor Duso como 
condiciones el restablecimien
to de la democracia, en Es
paña y la legalización del Par
tido Comunista.

—¿Piensas que al público le 
interesa el teatro político?
—teatro político intere

sa siempre que sea un teatro 
bueno, ya qifc, según mi opi
nión, en un escenario lo pri*- 
mero es la representación y 
después poder estar prepara
do para hablar de política.

—¿No crees que la misión 
del teatro es divertir, y no 
obligar al espectador a pen
sar sobre problemas ajenos, 
cuando a buen seguro se en
cuentra abrumado por los 
suyos?

—Pienso que existen mu
chos tipos de públicos. Existe, 
realmente, un público asiduo 
al teatro de evasión, que es 
muy interesante cuando se 
hace bien.

—¿Piensas que el público 
está Jo suficientemente edu
cado teatralmente hablando, 
como para presenciar este ti
po de obras?

—Esta es una obra profun
da, comprometida, una obra 
de ideas, pero el ptiblico acu
de al teatro llenándole, por 
ello nienso que cada vez el 
público se encuentra más 
preparado para ver buen tea
tro. Además, de la única for
ma que se puede educar »1 
público es con representa
ciones como ésta.

—¿Aunque se aburran?
—No es cierto que el pú

blico se aburra con el teatro

cotí WA OBM CE 
JEAN PAUL SANTBE

JOSE II/IS
PRUf/fS/í

de calidad, y la prueba la tie
nes en que obras como ésta 
han estado largas temporadas 
en cartel con muy buenos re
sultados económicos.

—¿Tenéis im tipo de públi
co determinado?

—Hemos tenido toda clase 
de espectadores, en especial 
el público normal de teatro, 
la burguesía de siempre.

—¿Está tan pasado Sartre 
que ya interesa a la burgue
sía?

—Ni mucho menos. Mira, 
ésta fue una obra que en 
Francia la hizo suya la dere
cha francesa por los ataques 
que se hacen al PCF.

—¿Qué pase con el Centro 
Dramático Nacional y José 
Luis Pellicena?

—Sencillamente, que no me 
han llamado, y que si me hu
biesen llamado no hubiese 
ido, porque tengo mucho tra
bajo y no puedo. Esos ru
mores de que estoy enfadado 
con Marsillach son absoluta
mente falsos V no tienen fun- 
lamento alguno. Por lo de
más, te diré que el Centro me 
parece una oran idea que 
puede resultar muy bien, pero 
'Hje el tiempo será quien lo 
defina.

—¿Servirá para .solucionar 
los problemas del teatro en 
provincias?

—Ese es im problema que 
no creo le compita ai Centro 
Dramático, sino a la propia ! 
Adnvinistración. I

J. DE HOY-ALES I
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Los Reyes de Bélgica Pleno del Congreso

y España, en Segovia

usted así a su pueblo.» Estas palabras fueron pro.Estov realmente emocionado. Dígaselo usted así a su pueblo.» Estas palabras jueron pro
nunciadas por el Rey Balduino dirigiéndose al Alcalde de Segovia, quien le había entre- 
eado las llaves de ¡a ciudad, momento que recoge la foto. El Rey de los belgas tema mo
tivos para estar emocionado. Miles y miles de personas estaban en la calle dando la bien
venida a los Reyes de Bélgica y España, que poco después de la una de la tarde laeian 
acto de presencia en la Pieza de Artillería, en Segovia, delante mismo del Acueducto, en 
dó^aese^eaSa la recepción oficial de llegada f.os Reyes vteaaronl^ del Acueduc- 

to. la Catedral, el Alcazar y La Granja de San Ildefonso.

VITORIA 

OESiCTimOS 
ASmCTOS 
IHSTUMIOIIÍS

Oí oarf

Aunque no imponen ninguna opcion

Interpelaciones a Rodriguez 
Sahagún y Cavero

Comisión de Justicia: Oictaminado el 

proyecto de Protección de ios Oerechos 

de ia Persona
MADRID.—El Pleno del Con

greso de los Diputados estuvo 
dedicado ayer a interpelaciones 
de diputados al Gobierno.

La primera, del socialista 
Gregorio Peces Barba, sobre 
retribuciones. Seguridad Social 
y estatuto de funcionarios de 
la Administración de Justicia. 
En su respuesta, el ministro, 
Landelino Lavilla, se refirió a 
un decreto ya aprobado sobre 
retribuciones, y dijo que en 
Seeuridad Social no se llegó 
a la fusión de las Mutualida
des existentes, porque es una 
tarea compleja cuya prmula- 
ción definitiva se hará a par
tir de de la nueva ley orgánica 
del Poder Judicial. .

Sobre el programa siderúrgi
co nacional interpeló al Minis
tro de Industria el diputado 
socialista Enrique Barón. El 
ministro Rodríguez Sahagun, 
dijo que la crisis siderúrgica 
española es reflejo de la mun
dial, pero agravada por defi-

ciencias estructurales. Se han 
desarrollado un conjunto de 
acciones a corto plazo en una 
triple vertiente: una política 
de precios más realista para 
evitar la descapitalización del 
sector; un programa de apoyo 
financiero con aportación ¿e 
ayudas oficiales v del sector 
privado, y acciones industriales 
que han permitido una mejor 
crdenación del mercado y un 
esfuerzo exportador que ha ele
vado en un sesenta por evento 
el nivel de exportaciones. Se 
refirió, por último, el Ministro 
a la participación sindical en 
los estudios de los problemas 
del sector, y dijo que se está 
trabajando en un programa a 
medio plazo serio v meditado.

El diputado socialista Sánchez 
Ayuso interpeló al ministro Ca
vero sobre las dificultades de

em

VITORIA. (PYRESA.)—Por fun
cionarios de la Policía Gubernati- 
tiva y miembros de la Policía Ar
mada, anoche ha sido desactiva
dos dos kilo.s de exógeno plástico 
y tres cartuchos de goma-2. En 
exploraciones preventivas que se 
realizan en evitación de acciones 
terroristas y sobre las tres de la 
madrugada se descubrió la pre
sencia de tres cartuchos de go
ma-? adosados a un poste de elec- 
IrTTicación de Renfe. Al continuar 
el rastreo, a las cuatro de la ma 
drugada encontraron bajo una de 
¡as vías dos kilos de exógeno 
plástico, equivalente a cinco kilos 
de goma-2, con un dispositivo 
electrico a’imentado por pilas, 
que se hubieren puesto en mar
cha en el momento en que la rue
da del tren tocara uno de los ca
bles, que por la hora puede de
ducirse que hubiera saltado por 
los aires el tren «Puerta del Sol», 
que quedó detenido en Miranda 
de Ebro como consecuencia de la 
alarma dada.

El dispositivo era similar al co
locado en el puerto de Vitoria el 
pasado sábado y que costó la vi
da a un policía armado e hirió 
gravemente a otros dos.

Los artefactos se explosionaron 
orientando la onda hacia fuera de 
la vía, causando ligeros desper
fectos.

Los obispos destacan el 
deber moral de votar en 

el próximo referéndum
MADRID. (PYRESA.)—«Reconocemos en el proyecto constitue ion ai 

unos valores intrínsecos innegables junto al dato esperanzador de que 
sea fruto de un notable esfuerzo de colaboración y de convivencia. 
No somos ajenos tampoco a las resci'vas que se le oponen desde la 
visión cristiana de la vida, por ejemplo en materia de derechos educa
tivos o de estabilidad del matrimonio. Desde la visión de ia Iglesia y 
sobre el texto aún no definitivo de la Constitución, los obispos de la 
Comisión Permanente consideramos que no se dan motivos deternv- 
nantcs para que indiquemos o prohibamos a los fieles una forma de 
xxjto determinada.» Esta es la decisión principal que, sobre el texto 
constitucional y la orientación pastoral sobre el mismo, han lomado 
los obispos españoles, pertenecientes a la Comisión Permanente de la 
Conferencia Episcopaí, reunidos durante los tres últimos días.

En un comunicado hecho público ayer noche, los obispos españoles 
señalan que una Constitución se justifica moralmente si salva, de for
ma global, las garantías necesarias para .a consecución de una convi
vencia civilizada de ciudadanos, partidos v fuerzas sociales; si grantiza 
suficientemente el ejercicio de los derechos humanos, de las libertades 
públicas y de los deberes cívicos y respeta los valores espirituales del 
votante, «en nuestro caso la libertad religiosa y los principios cristia
nos». En consecuencia, los obispos, en su nota sobre el próximo refe
réndum, señalan que «las ambigüedades, las omisiones y las fórmulas 
peligrosas que pueda presentar el texto del articulado deberán ser 
contrastadas con esos valores básicos para medir si pueden ser tolera
das en aras de un voto concorde y para evitar alternativas más graves, 
o si pesan tanto sobre la conciencia personal que obligan al voto 
tivo o a la abstención. En ningún caso debe suplantar la autoridad 
de la Iglesia imponiendo a otros, por motivos religiosas, nuestra 
opción personal». . , . i

Recuerdan también los obispos el deber moral de votar, aclarando 
que cuando la abstención nace de la pereza o de la despreocupación 
merece abiertamente un rechazo moral y advierten que los valores en 
juego en el próximo referéndum puedan ser tan serios que obliguen 
a un análisis muy riguroso de cualquier tipo de abstención.
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Fernández 
Grdoñez: 

“ÍSPUH/Í 
oícioí 
íiv poLimy

MADRID. ( PYRESA) .— 
“España ocupa, a partir 
de anteayer, por primera 
vez, uno de los veinte 
puestos donde se decide 
la política mundial. Te
nemos un director ejecu
tivo en el directorio del 
Fondo Monetario Interna
cional, y, sin triunfalis- 
mos, hay que reconocer 
que ocupamos el lugar 
que los corresponde”, de
claró ayer, en el aero
puerto de Barajas, el mi
nistro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
a .su regreso de Wáshing- 
ton.
“Este año ha habido un
doble fondo; por un 
el patético drama de 
cientos millones de 
humanos que sufren 
bre y que ha salido

lado, 
seis-
seres 
ham- 
a re-

lucir en el informe del 
Banco Mundial, y por 
otro lado, el desembolso, 
otro lado, el desempleo, 
que no desciende, y la in
flación, que difícilmente 
se ataca en los países in- 
dusti. aliza ios. ”

empico de los licenciados 
Ciencias de la Educación. El Mi* 
lustro respondió a '.a ultima in
terpelación, de los diputados Solé 
Tura (comunista), Roca (minoría 
catalana) y dona Marta Mata (so
cialista de Cataluña), sobre la l^ 
dt Autonomía Universitaria. El 
Ministro dijo que en la elabora
ción del texto se han hecho dos 
consultas a nivel de Universidad, 
se ha hablado con expertos de 
Europa y Sudamérica, y sobre el 
borrador se ha pronunciado el 
Consejo de Rectores y la Junta de 
Universidades. Su idea es llevar
lo cuanto antes al Consejo de
Ministros, pero no podía pronun
ciarse sobre ia actitud del Gobier
no, y en cualquier caso, dados los 
plazos necesarios, el tema no po
dría tratarse antes de la votación 
del referéndum constitucional.

El Pleno del Congreso continua
rá el próximo miércoles.

COMISION DE JUSTICIA

Por la mañana, se reunió fa Co
misión de Justicia del Congreso, 
que dictaminó el proyecto de ley 
de Protección Jurisdiccional de los 
Derechos de la Persona. La dispo
sición derogatoria de la ley supri
me, entre otras normas hoy vi
gentes, algunos artículos de 1» 
ley de Prensa.

La Comisión rechazó una pro
posición de ley socialista soarí 
modificación de artículos de 'a 
ley de Procedimeinto Laboral.

JUNTA DE PORTAVOCES

Por su parte, la Junta de Por' 
tavoces del Congreso, tras estu 
diar ia moción presentada po 
Alianza Popular solicitando 
debate sobre orden público,, acor 
dó que la moción se publique *> 
el «Boletín de las Cortes», pojj 
que queden abiertos los plazos 
presentación de enmiendas, y 
vez transcurridos, sea de nuevo 
considerado por la Junta de Por
tavoces para incluirse en el co
rrespondiente Pleno del Congreso

29-IX

SGCB2021



Pleno del Senado Tras bs primeras sesiones de las “Jomadas de fíeflexióa'’

trance ba/o ei signo de/ Sólo el Gobierno mantiene
consenso en /os debates 

constituciona/es
Se trató sobre el derecho a la huelga 

Y la disolución del matrimonio

una postura optimista
Abril Martorell: “Vamos a hacer lo imposible para alcanzar 
unos acuerdos económicos que son fundamentales para el país”

MADRID.—En un silencio sepul
cral, el senador Joaquín Sairús- 
tcgui (Progresistas y Socialistas 
Independientes), dijo: «A pesar de 
que yo sabía que las ideas que 
voy a defender aquí no iban a 
prosperar, por el consenso, fui 
objeto de una coacción por la que 
yo no debería expresar mi pensa- 
micntc, y si lo hacía, se me ad- 
vnlió que iba a ser objeto de una 
campaña durísima en contra mía, 
ikXordandcseme que los socialis
tas me apoyaron en mi candida
tura.»

Continuación, y ante la mirada 
e.spcctantc de los sociali.stas, el 
senador SaU'ústegui anunció que 
presentaría una enmienda «in vo
ce» al artículo 28,

B’ señor Satrústegui defendió 
en su enmienda «in voce» que ei 
articulo 2S fuese junto con el 37, 
que se refiere a la negociación co
lectiva.

El dictamen de la Comisión fue 
aprobado con los votos en con
tra de los señores Olarra y Gam
boa y doce abstenciones.

Tras la aprobación, sin enmien
das, de los artículos 29, 30 y 31, 
la sesión de la tarde se reanudó 
con el debate del articulo 32, que 
se refiere al derecho a contraer 
matrimonio y a las causas de se
paración y disolución.

Puesto a votación el texto del 
oictamen, fue at>robado, sin mo
dificaciones, por 170 a favor, el 
voto en contra del senador Gam
boa y nueve abstenciones de se
nadores reales y uno de UCD.

El artículo 3?. fue aprobado 
conforme al texto del dictamen 
con sólo una mcxlificación en su 
apartado tercero, fruto de una 
enmienda del senador Villodres 
(bCD). Esta modificación sustitu
ye «ningún c.'ípañol» por '’a pala
bra «nadie».

El artículo 34, que reconoce el 
derecho de fundación para: dines 
de interés general, fue aprobado 
por - unanimidad al no haberse 
defendido, al mismo, ningún voto 
particular.

El artículo 35, que se refiere al 
deber y deiecho al trabajo de los 
cspañcles, fue aprobado conforme 
<d texto del dictamen por 148 vo- 
los a favor y tres abstenciones de 
’os senadores Bandrés, Xirinachs 
y Monreal.

El artículo 36, que se refiere 
® los colegie* profesionales, 
^úe aprobado conforme al íex- 
^0 del dictamen al no haberse 
Presentado al mismo ningún 

particular en la votación, 
parte^lel grupo de progresistas 
y socialistas independientes vo- 
tñ en contra v se abstuvieron

^nadores Villar Arregui, 
^trústegui, Bandrés y Mon- 
1*631.

El artículo 37, que se refiere 
la negociación colectiva y al 

^aflicto colectivo, fue aproba
do Por 159 votos a favor, in
cluido el del propio senador 
‘-afrústegui, y dos abstenciones

de los señores Xirinacs y Ban- 
drés.

El artículo 38, que reconoce 
ht libertad de empresa en el 
marco de la economía de mer
cado, defendió un voto parti
cular eJ senador Xirinacs en 
defensa de una economía socia
lista autogestionaria.

El Pleno rechazó un voto 
particular del señor Olarra al 
artículo 38, que no fue defen
dido, proponiendo que la pla
nificación de la economía por 
el Estado no afectara al sector 
privado.

Con sorpresa en algunos sec
tores, la Cámara aceptó un vo
to particular del Grupo Socia
listas y Progresistas Indepen
dientes. defendido por el señor 
Villar Arregui, al artículo 39. 
En consecuencia, al apartado 2 
de este precepto, referido a la 
protección de la familia, se in
corpora un nuevo párrafo, se
gún eJ cual “la ley posibilitará 
la investigación de la paterni*- 
dad”.

También fue modificado el 
artículo 40, con la aceptación 
de un voto .particular de la 
Agrupación Independiente, de
fendido por la .senadora Gloria 
Begue, de designación real.

La propuesta 
del
PNV no 
tiene 
posibilidad 
de pasar

MADRID. fPYRESA). — Los 
principales artífices del con
senso constitucional se han 
retmido ayer a almorzar y han 
decidido ratificar que el acuer
do conseguido en el Congreso 
sigue siendo válido y que ese 
acuerdo alcanza, por supuesto, 
a los debates en el Senado.

Esta reunión y el acuerdo 
ratificado en ella zanja de una 
vez la cuestión de la enmien
da vasca. La impresión existen
te en medios políticos es que 
la disposición adicional apro
bada en la Comisión del Sena
do, a propuesta del P. N. V., 
no tiene ningunas posibilida
des de pasar. Ayer tarde, dos 
dioutados del P. N. V., los se
ñores Sodupe y Cuerda, mani
festaban en el Senado que no 
están negociando con UCD y 
que se han interrumpido los 
contactos con los socialistas a 
propósito de la disposición 
adicional.

AÍADRID. (PYRESA.)—Ayer por 
la mañana, a las once, empezaron 
las «Jomadas de Reflexión», con 
votadas por el vicepresiderUc 
Abril Martorell, para estudiar la 
e\-olución de la economía duran
te los últimos meses. Por parte 
de la Administración asistieron 
los ministros Fernández Ordóñez, 
García Diez y Rodríguez Sahagún, 
además del equipo económico que 
ha elaborado el documento, en
cabezado por el secretario de Es- 
tado para la Economía, señor 
Leal.

ACABA LA PRIMERA RONDX. 
Después de la primera ronda de 
conversaciones, que terminó ha
cia las tres menos cuarto de la 
tarde, ni empresarios ni traba ia- 
dores salieron demasiado satisfe
chos de lo tratado. El único que 
mostraba más satisfacción era el 
vicepresidente Abril Martorell, 
quien, sin rodeos, dijo: «El Go
bierno va a hacer lo imposible 
para alcanzar unos acuerdos eco
nómicos que son fundamentales 
para el país.»

El señor Abril Martorell afirmó 
que estas «Jomadas de Reflexión» 
habían sido convocadas para es
tablecer «-un diagnóstico común 
sobre la situación de la economía 
a 'O largo de este año». Añadió 
que en ellas no se van a some
ter a debate el cumplimiento o 
incumplimiento del Pacto de La 
Moncloa ni tampoco se iban a 
sentar las bases para los próxi
mos acuerdos.

Siguió diciendo el Vicepresiden
te para Asuntos Económicos que 
el reajuste sufrido por nuestra 
economía a lo largo de estos me
ses resiste con ventaja cualquier 
compar.ición con los reajustes lle
vados a cabo en cualquier país 
de Europa, incluidas Francia e 
Inglaterra. Si<uio diciendo que 
se ha logrado establecer un im
portantísimo patrimonio común 
debido al esfuerzo de todos, tan
to empresarios como trabajado
res, que va a ser fundamental 
para el desarrollo de la econo
mía durante los próximos años.

DECEPCION DE LAS CENTRA
LES.—Marcelino Camacho fue el 
primero en salir de la reunión. 
Mostraba signos de contrariedad. 
‘ Esto no es —dijo— una negocia
ción, sino una reflexión. No se 
pueden separar arbitrariamente 
los aspectos positivos del pacto 
de los aspectos que no se han 
cumplido”. Su segundo, Nicolás 
Sartorius, añadió: “Es bastante 
decepcionante y muy agobiante.”

Tanto Comisiones Obreras como 
UGT quieren que en estas “Jorna
das de Reflexión” se traten los 
puntos del Pacto de La Moncloa 
que no se han visto plasmados en 
la realidad y que constituían la 
más importante contrapartida para 
los trabajadores. Ambas centrales 
quieren que se cumplan estos pun
tos como garantía para empren
der nuevas negociaciones sobre 
otros pactos económicos.

Nicolás Redondo calificó de am
biguas las conversaciones. “Son

—dijo— una supuesta lección de 
economía”. Añadió que se hahie 
sorprendido por el tlgran aparato 
ministerial desplegado para una 
leunión meramente informativa”. 
Reiteró la postura de su central 
de no intervenir y limitarse a es
cuchar lo que el señor Leal y su 
equipo de expertos exoonían en 
la reunión.

El representante de la patronal, 
señor Fecfer Salat, adoptó una 
pistura neutral, diciendo que ha
bía acudido a aquella reunión 
para oír la exposición de la Ad
ministración sobre la evolución de 
la economía a lo largo de los 
ocho meses transcurridos.

EL DOCUMENTO.—Poco antes 
dé que comenzara la segunda 
ronda de conversaciones, hacia 
las cuatro y media de la tarde, el 
Gabinete de Prensa de la Vicepre
sidencia para Asuntos Económi
cos entregó a los periodistas el 
documento elaborado por el íc- 
cretano de Estado, señor Leal, y 
sus colaboi adores. Consta de tex
to básico sobre la política de sa
neamiento economice en 1978 y 
dos anexos estadísticos.

El documento contiene un total 
de 22 puntos que son los que se 
están estudiando detalladamente, 
desequilibrios fundamentales de 
Ei primero de ellos enumera los 
la economía al firmarse los Pac
tos de La Moncloa:

1 .—Una persistente y aguda lasa 
de inflación.

2 .—Un desarrollo insatisfactorio 
de la producción, con caída im
portante de las inversiones, lo 
cuai estaba generando cifras de 
paro elevadas con repartos geo
gráficos, por edades, por sexos y 
por ramas de actividad muy dcsi 
guales.

3 .—Un fuerte desequilibrio en 
ios intercambios con el extran
jero.

También se dice que los repre
sentantes del Gobierno y los -di

Sentencia de la Audiencia Sudona/

Cuatro y un año para 
los ''grapas" Collazo y 

García Ramírez
MADRID. (Efe).—Cuatro años de cárcel es la sentencia dic

tada por la Audiencia Nacional en la causa .seguida contra 
Angel Collazo Araujo y un año y dos días para Juan García 
Ramírez, ambos miembros del GRAPO.

Collazo es condenado como autor de un delito frustrado de 
terrorismo y otrj consumado de tenencia ilícita de armas a cua
tro años de prisión, y Juan, por los mismos delitos, más otros 
tres de falsificación de documentos, a un año y dos días de 
prisión y a tres multas de diez mil pesetas cada una.

En cuanto a Juan, la sentencia agrega que ha estado pri 
vado de liberta.i mayor tiempo del que suponen las condenas 
por lo que las penas impuestas se declaran extinguidas.

versos. partidos políticos con re- 
preseiildcion parlamentaria mani
festaron su unánime preocupación 
unte aquella situación, asi como 
su deseo de afrontar y resolver 
los problemas por los que atrave- 
s«ba la economía eKpañoda en un 
clmra de cooperación nesponsabíe 
que contribuyera a la consolida
ción de la democracia.

A lo largo del documento se 
especifican las cifras que ha 
arrojado la economía española 
a lo largo de estos meses, si
gue diciendo, que «comparada 
con el otoño pasado, la situa
ción dt* la economía ha expe
rimentado mejoras sustancia
les, tanto en el terreno de la 
lucha contra la inflación, ccb 
mo en lo que se refiere a la 
reducción del desequilibrio de 
nuestros intercambios con el 
exterior».

Reconoce, asimismo, que el 
crecimiento del producto inte
rior bruto, siendo superior al 
previsto, es todavía muv infe
rior al que sería deseable des
de la vertiente de la lucha con
tra el desempleo. «Si el aumen
to del consumo privado—con
cluye el documento—indica que 
el ajuste está siendo relativa
mente suave para quienes go
zan de un empleo, la caída de 
la inversión apunta hacia un 
endurecimiento del mercado de 
trabajo v por consiguiente ha
cia una carea más que propor
ciona! en el ajuste para todos 
aquellos que se encuentran a 
’a búnqueda de un puesto de 
trabajo.»

Finalmente reconoce este es
tudio macroeconómico que el 
paro v la inflación serán los 
principales problemas que de
berá hacer frente la política 
económica en el próximo año. 
Ahí estará la base de la fulura 
negociación con las fuerzas so
ciales de Ctira al rclanzamiento 
de la economía.
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EL CAMINO 
DESANDADO

Los Estados Unidos están desandando, paso a paso, lo 
que había sido su política exterior; o dicho de otra niane- 
ra. a lo bárbaro, ^desintperializândose^. En ese deshacer 
y desandar hay que inscribir la famosa conferencia de 
Camp David, en la que, como en casi todas las conferen
cias de este tipo, el ruido es más que las nueces. Pero tam
bién de ruidos y no sólo de nueces vive el hombre.

La política exterior americana fue. desde el principio, 
una política intervencionista; intervencionismo, primero, 
en el hemisferio occidental, y cuva expresión más definito- . 
ria es la doctrina Monroe, inspirada en la idea de preser
var a dicho hemisferio de la voracidad y los líos de Euro
pa, barriendo, de paso, para casa. El f<monroísmo»^ acabo 
siendo mero imperialismo, que empezó en «liberación» de 
Cuba, Puerto Rico, Filipinas y terminó en desembarcos de 
t^marines» (Santo Domingo, Nicaragua, etc.)

Después, y a partir de la I Guerra Mundial, el interven
cionismo norteamericano se extiende a Europa.y finalmen
te al resto del mundo. Hubo un momento, tras la termina
ción de la II Guerra Mundial, en que había tropas USA en 
más de diez países distintos. Las motivaciones fueron iden
tificadas como ideológicas e incluso morales: se trataba de 
preservar el mundo del comunismo y de fi enar la expan 
sión de éste. Este .segundo intervencionismo quedó definido 
en otras dos doctrinas: la doctrina Truman v la doctrina 
Eisenhower.

Im política exterior americana as', concebida hizo crisis 
en Vietnam. Ahí empezó, como decía antes, el desandarla. 
América, ochenta años después de lanzarse a su carrera 
intervencionista, quiere volver a su estado originario, re^ 
nunciar a un papel activo y hegemónico en los negocios del 
mundo y hacerse vegetariana. Se va, pues, de Vietnam, hu
millada V escarnecida, renuncia a rodo papel en Asia, en 
Africa y casi en las mismísimas Américas, y sólo en la 
Europa occidental sostiene, pero como «partner», entre 
otros, la Organización Atlántica Es concebible que la últi
ma etapa de repliegue sea el desguace, con el tiempo, de 
dicha organización.

La culminación del «disengagement» norteamericano en 
Asia (Oriente Medio) serta el establecimiento de una vaz 
duradera entre Israel v lo.s países árabes. E.s uno de los 
últimos compromisos serios Que le quedan al Departamen
to de Estado, v le ahí ese echar toda la carne en el asador 
de Camp David El otro «test» definitivo de «disengage
ment» en las mismas Américas es Nicaragua. Es mi opi
nión, si de algo les vale a ustedes. Washington aprovechará 
esa oportunidad para demostrar «urbi et orbi» que la «di'- 
plomacia d>^ los marines» ha terminado como «feature» de 
la política exterior americana.

Todo esto que he escrito podría resumirse diciendo que 
los Estados Unidos han agotado su vocación de rectoría en 
el mundo y que no pararán hasta que sea borrado de su 
frente el tatuaje o estigma de «imperialista». Esta es una 
tarea muy lenta y de dudosas rentas, porque el mundo en
tero, incluidos muchos norteamericanos vociferantes, no 
no quieren olvidar, ni perdonar, ni reconocer otra América 
que no sea la de la «big stick» o gran estaca. Todo ésto 
forma parte de una muy perceptible política de descrédito 
de USA, llevada con tanto éxito que de alguna manera ha 
inmovilizado moralmente a Washington, incluso entre fla
grantes intervencione.s comunistas en vario.s países de 
Africa.

Lo malo de todo esto que llevo dicho es que si se con
firmase la «retirada» de USA de las vanidades del mundo, 
queda en éste una gran potencia que no da señales muy 
visibles de haber renunciado también a una clara vocación 
intervencionista, aunque de una manera más sutil, indirec
ta e insidiosa. Quizás acabemos estando seguros de que 
nunca nos visitarán los «marines». Pero, ¿qué hay de los 
tártaros y cosacos?

M. BLANCO TOBIO
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AHORA YA, SEO
El señor Ministro de Hacienda, don Francisco Fernández Ordó

ñez, y el Gobernador del Banco de España acaban de hacer un 
paseo casi triunfal para España por el Fondo Monetario Internacio
nal. De las Intervenciones públicas del Ministro quisiéramos dete
nemos, sin embargo, en una cuestión concreta que, a nuestro jui
cio, es la que afecta más directamente al inmediato futuro de nues 
tra evolución económica. Es su afirmación en rueda de Prensa de 
que, si falla la iniciativa privada, habrá que acudir a la Iniciativa 
pública. Debemos decir, de antemano, que la filosofía no es nueva, 
ni siquiera en España. Con esa idea surgió el Instituto Nacional de 
Industria, que el señor Fernández Ordóñez presidió en su tiempo, 
y los resultados del INI han sido, en ouena parte, la causa directa 
del renacimiento económico español.

La falta de novedad de la propuesta del Ministro no oculta, sin 
embargo, su importancia. Y lo que nosotros nos preguntamos es 
si esa oportunidad del relanzamiento de la iniciativa pública no 
habrá llegado ya. El problema de ahora mismo no es sólo que las 
empresas y personas privadas no inviertan, sino que incluso están 
cerrando. Las suspensiones de pagos —cuyo último elocuente ejem
plo es Sarçiô— constituyen, desgraciadamente, el más abultado pa
quete informativo de la actuaUdad. Y ante esta evidencia, el país 
tiene que escoger entre una triple alternativa: o dejar que las em
presas se hundan, con la consiguiente repercusión en los niveles

El comienzo de la llamada Jor
nada de Reflexión entre el vice
presidente del Gobierno, señor 
Abril y las centrales empresarial 
y obreras, constituye, sin duda, el 
acontecimiento predominante y 
sobre el que los editoriales perio
dísticos vierten su criterio. El te
ma económico, por cuanto conlle
va de condicionamiento para la 
política, continúa siendo el subs-

trato básico de la generalizada in
quietud nacional. En otro campo, 
la estrategia po itica internacional 
ocupa la atención de algunos co
mentarios, que se extienden en 
otros medios a domésticos pro
blemas locales de tuerte inciden
cia popular

«A B C».—Sobre «El cambio po

(De «Arriba»)

En la literatura de anticipación y ciencia-ficción se ha convertido 
ya en tópica la Idea de que serán los ordenadores los que dirijan la 
sociedad en su conjunto, en un próximo futuro. Aunque nos cueste 
creerlo, la realidad actual se .iproxima bastante a esta predicción. No 
se trata, evidentemente, de que en el momento presente un potente 
y gigantesco ordenador esté determinando la evolución de la humani
dad, sino de que la utilización generalizada de los ordenadores está 
produciendo cambios en la adopción de decisiones, en todos los secto
res y a todos los niveles.

En el ámbito empresarial, por muy capacitado y genial que sea 
un directivo o gerente, no hay más remedio que recurrir a la Infor
mática para analizar el conjunto de informaciones facilitado, ya que 
la creciente complejidad de la realidad desborda la capacidad humana 
de análisis y previsión. Para tomar una decisión racional, cada vez 
resulta más imprescindible recurrir a los ordenadores, para conocer 
los datos que afectan a los intereses que están en juego. En el campo 
político, de dirección de una comunidad, ocurre exactamente lo mismo

de empleo, o permitir ensanch 
presencia cada vez mayor isas qu< 
ofensiva del sector piibHcoT

Parece claro que, en «^pitalisl 
en tiempo de crisis, lasi«Lde pro 
últimas alternativas: daiu|í la Ba 
iniciativa pública. Aborjitima n 
como un patemalismo a iconic u 
venciones a fondo perdid ja célebn 
pérdidas» a que nos tiene un de 
to de la economía de na spañola 
ritarios. Tiene que ser, g k riesgi 
decisión, un relanzamiesu piedad < 
hemos dicho que lo cono ¡ supone
riada de dinero sin efecili 
temente, para todos los j

para el

Sin embargo, sin dita pía que 
tario, lo que hay que pía iber si í 
momento en que la ¡niop ¡debe ao
la sociedad. Nosotros i n. Y ai
acuerdos entre sindicato) s van a 
lanzamiento por lo qws pacifica

CÏ

htico y la crisis econom.-^1 deter;
oribe editorialmente: s ya e 

tudes. \

«Tenemos que resolvei j Madrid- 
lítica. Cierto y urgente. -Carbali
nemos que resolver, con ¡i de Mí 

algunouigencia y con la mismj 
dumbix;, la economía. Peí reciente 
mejor y más justa y sd acerta
de las constituciones, ¡xtt te estuc
da soluciona flotando sí .arreter 
país arruinado. Y la des capitali;
ue perfecciones mayores s 
tícil vida tiene por délas 
falla el soporte impresciai 
úna comunidad social ccc! 
rizonte económico proma te
despejado.

Paí.^ 
sobi

se hall;
L 9 WJIl 1

No nos enreuemos en- 
prefación o el cómputo ilf 
tras estadísticas. Siempt! 
drá alegar una que contri
conviene— a otra. La n* , 
más Ciara, más contun*
inversión está parada, 3 
crece, los precios suben 
duccion decrece, la pro® 
ba descendido a niveles* -
chados, las presiones 
elevaciones salariales

y Args

DI les. Frt

la bolsa es un cementenf
pel, los cierres empress-^

chantí 
Que di;

pel, IOS cierres
multiplican, la seguno» ¡nienci------- -  ™encictenerse en un puesto
-pese a todas las pnW" 
Icgales— se diluye...».

«El Itnparcial».—^^’ 
Luis de Castro sobre 
teras se muei'en», y der-

Ceuta 
te de (

teido la 
objetivi

upn, 
ucil
y es aún más notod^ ç
signo de la

La búsqueda del '
planificación política» n <
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OR MINISTRO
reconocer honestamente que las inversiones no están a la altura de 
las necesidades del país. Es más: el crecimiento que se prevé para 
el año 1979 puede absorber alguna parte del paro actual, pero no 
las cifras de nuevos incorporados a la población activa. En estas 
condiciones, los índices de desempleo, por mucho optimismo que 
queramos tener, están abocados a seguir en aumento.

Acudir como fórmula a las inversiones extranjeras como recien- 
teniente anunció el señor Rodríguez Sahagún, es un recurso, pero 
nada más. Nos seguiría situando en una órbita de dependencia de 
las dificultades exteriores, y seguiríamos en la consabida técnica 
de las acciones de emergencia, que ¿n este orden venimos denun
ciando. En cambio, el saber administrar para inversiones internas 
el cúmulo de divisas con que nos premia el turismo, el convertir al 
sector público en un factor de competencia y de estímulo de la 
empresa privada, parecen soluciones de eficacia y de seguridad en 
el futuro. El Estado, además, debe trabajar en sectores rentables, 
de tal* forma que esta actuación pueda contrarrestar la suma de 
miles de millones de pesetas que cuesta su presencia en otros secto
res deficitarios por sí mismos. Por eso, señor Ministro, no espere
mos a la bancarrota. Ahora es el momento de poner en juego la 
alternativa.

D. A.

f qwlensanche su podeno con una 
qorXtsas que caen, o acudir a una 
sillico, j

LA Política 
y los días

pitalista conw el español, y 
de propiciarse entre las dos 
la Banca y potenciando la 

tinta no debe entenderse ni 
10 i como un padrinazgo de sub- 
ídií ¿¡3 célebre «socialización de las 
iew Aú un defectuoso entendimien- 
e spañola para regímenes auto- 
ser, I K riesgos, pero con toda la 
won piedad estatal. Muchas veces 

com imponer la pérdida de una 
;fecoi para el Estado ni, consecuen-

ion

drai ma que uos sugiere el comen- 
c pis si se ha producido ya el 
inic^ debe acudir a la llamada de

08 ■! H. Y aunque los previsibles
IcatMi s van a ser un factor de re
lue : I pacificación social, hemos de

K ya es visible en todas las 
ludes. Véanse tramos como el. 

Jvai Madrid-Toledo, el de Ponteve-

liSD»!

•Carballino, el de Orense-Vigo 
1 de Mataró-Arenys por citar 
i algunos de la red principal y

. P« reciente modernización. Como 
y 53 ' acertadamente señala un re- 

pee» te estudio de la Asociación de 
o ai barretera, nuestra red se está
dd capitalizando», 

res,!
leían —0-

1 COC' í 
roffiwi le

se

Paisa.—Escribe editorial- 
sobre la encrucijada en 
hallan las relaciones espa-

en : 5 con los países del Magreb y

«Va».—Con el título «Jomadas 
de Reflexión» con que han sido 
convocadas pof el Gobierno, dice 
editorialmente;

«Objetivamente, los Pactos de 
La Moncloa han servido para su
perar algunos problemas coyun- 
turales. La inflación y ei desequi
librio exterior parecen haber re- 
iiiitido. Pero hay que ser más exi
gente y pensar que hay que abun
dar más en tas necesarias refor
mas estruclura.’es, que son impres 
cindibles pata garantizar una evo
lución económico-social en conso

ese dilema.» cios por la sociedad española du
rante esta primera etapa de 
ajuste.

Sr la Jornada de Reflexión sir
ve para diagnosticar nuestra rea
lidad económica sin pesimismo ni 
triunfalismos, para prever su fu
turo con rigor técnico y objetivi
dad, y teniendo en cuenta, según 
pensamos, que, lo más difícil de 
conseguir será garantizar una ta
sa suficiente de inversión que 
ixírmita una mínima reabsorción 
de mano de obra parada, que es 
e’ problema más grave que ec es
tos momentos tenemos plantea
do, bien venida sea. Realismo y 
eficacia es lo que todos espera
mos de cara a 1979.»

mpn
uestra única salida del em-

iiJ es a optai una posición de 
tuDÍi ‘■‘Stantia respecto a Marrue- 

y Argelia, cuyas rivalidades
iben. V el hara y en pos de la 
)ro¿' Magreb, no deben
eles: ‘'tarse mediante la instru
is U ^■‘zación de los intereses es- 
5 ca les. Frente a la arrogancia y

chantajes de nuestros veci-
►resíf ^'‘5 dislrazan muchas veces, 
idadl dtisonantes principios, puras 
Q ÿ 'niencias nacionales o guber- 

prú. ®tales, España no debe pro-
Ceuta y Melilla arriesgando

® de Canarias, ni lograr la
''didad de’ archipiélago sa-

¿dJ «I ■Jj
^do las plazas de soberanía, 

e «V ^^j^Úvos de nuestra acción 
deben consistir, precisa-

sintéticas, obtenidas de amplísimos bancos de datos. Basta pensar, 
por ejemplo, en la contabilidad nacional de cualquier país como ins
trumento básico de análisis para aplicar unas medidas coherentes de 
política económica.

Los datos obtenidos con el auxilio de la cibernética son determi
nantes de la propia decisión y planificación. Cada vez más, la acción 
es la resultante de los hechos y de las necesidades, que son mensura
bles merced a la concurrencia de la informática, y, en este sentido, 
es esta técnica la que hace posible racionalizar las decisiones.

Nuestro tiempo exige asimilar y clasificar una amplísima y diversa 
suma de informaciones, con el fin de orientarlas a lu satisfacción de 
las necesidades y deseos comunitarios. Los resultados obtenidos pi> 
drán ser tratados con algún matiz ideológico; pero, al final, todo pre
juicio valorativo tendrá que desvanecerse y dejar paso al buen sentido, 
que determinará un creciente consenso de todas las posiciones al en
frentarse con la resolución de problemas concretos.

RAMON M.* ALLER

ENTRE CASTELLANA, 3 
Y EL PINAR DE CHAMARTIN

La democracia española, aun con los riesgos e incerti- 
dumbres de la adolescencia, va dando forma a los elemen
tos que habrán de configurar el ritual de la normalidad. 
Los edificios cobran vida y significado. Desde ayer, cuando 
Fernando Abril abrió las puertas de Castellana, 3, a los líde
res sindicales y patronales, el viejo y céntrico palacete em
pezó a convertirse en nuestro ^(número 11 de Downing 
Street», que ¿s algo muy importante en todo tiempo para 
el buen gobierno de un país, pero mucho más cuando las 
circunstancias de crisis económica obligan a posponer con
frontaciones sociales.

Pronto se cumplirá un año de la negociación y firma de 
í los acuerdos pluriparHdarios de La Moncloa, negociados 

entre los días 8 y 21 de octubre de 1977 y que se firmaron 
por el Gobierno y los dirigentes políticos los días 25 y 27' 
del mismo mes. Que los acuerdos no se han cumplido en 
parte, es un hecho; pero una parte mayor es ya realidad 
y, gracias a ellos, ha sido posible sacar adelante el proceso 
de cambio político. El contraste de la realidad permite de
cir, con un año de perspectiva, que los acuerdos de La Mon
cloa, más o menos perfectos y más o menos cumplidos, fue
ron un buen acierto.

Una de las cosas que prueban el acierto es el hecho sig
nificativo de que los interlocutores, las partes negociado
ras, han cambiado. Ahora, en Castellana, 3, no se reúnen los 
dirigentes políticos, los líderes de los partidos, sino los re
presentantes de trabajadores y empresarios. Dicho de otra 
manera: la crisis económica subsiste, porque no es cosa 
qtie se pueda arreglar en un año, pero ya es sólo una cri
sis económica, no una crisis política como lo era en octu
bre de 1977. Esto tiene un innegable significado de conso
lidación del sistema. Las cosas van ocupando los lugares 
que les corresponden. Estamos entrando en el normal fun- 
cionam.iento de la democracia.

Pero no sólo en Castellana, 3, se oficiaba ayer el rito 
democrático de la refle.xión y el contraste de opiniones. 
Mientras ministros, altos cargps, sindicalistas y patronos 
ponían sobre la mesa, como si de una gigantesca platina 
de análisis se tratara, la fuerza de los hechos objetivos—el 
paro, la inflación, los recursos económicos, la productivi
dad—, en otro edificio más alejado del núcleo de Madrid, 
la Casa de Ejercicios del Pinar de Chamartín, los miem
bros de la Comisión Permanente de la Conferencia Episco
pal esgrimían la fuerza moral.

Ya por la mañana se anunciaba oficialmente aue los 
obispos, «sin pretender determinar el voto de nadie», iban 
a dar a conocer una nota sobre la formación de conciencia 
en relación con el voto del referéndum constitucional. Cuan
do los obispos redactaban la nota, ya se sabía que el divor
cio había pasado, sin problemas, el escollo de la enmienda 
del senador Osorio. Y que, prácticamente, habían culmina
do los debates constitucionales de la Alta Cámara, pues, 
tras un almuerzo UCDPSOE-PCE-minoría catalana, todos 
estos partidos —mayoría abrumadora, pues sólfi quedan al 
margen AP, PNV, mixtos y senadores reales— ratificaban 
un «consenso» para todo el texto, incluyendo el título de 
autonomías, que vuelve, esencialmente, a la redacción apro
bada en el Congreso, con algunos retoques. En suma, los 
debates quedan reducidos a una mera fórmula. La Consti
tución está hech.i y sólo queda, para los partidos v fuerzas 
sociales, recomendar el sentido del voto; y para el ciuda
dano, votar en conciencia.

DOS MfL MILLONES PARA CORREOS. —En los últi
mos tiempos nos hemos referido varias veces a la situación 
del Servicio de Correos, cuyo funcionamiento aparece, a los 
ojos de la opinión pública, sensiblemente deteriorado, sien
do asi que era, hasta hace pocos años, una de las escalas 
áreas bien atendidas de la Administración española. Dos 
altos caraos de Correos —el director general y el secretario 
general del organismo— tuvieron la gentileza de ofrecerme 
todo género de datos v explicaciones sobre la situación v 
los esfuerzos que se 'úenen realizando para la moderniza
ción, de modo que pueda volver a prestar el servicio eficaz 
que la sociedad requiere.

Uno puede equivocarse, pero de la conversación —exten
sa y sin concesiones de mi parte, pues entiendo que ko va
len excusas en el buen funcionamiento de un servicio pú
blico— obtuve el criterio de aue hay un propósito real de 
hacer las cosas como es debido. Por ello me alegra la no
ticia, dada ayer por el Ministro de Transportes v Comuni
caciones, Sánchez Terán, de que se va a poner en práctica 
un plan extraordinario de inversiones por cuantía de dos 
mil millones de pesetas para mejorar los servicio.s posta
les y telegráficos.
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SUFRIO UN INFARTO MIENTRAS DORMIA

HA MUERTO JUAN PABLO 1
su PAPADO HA DURADO SOLO 33 DIAS

CIUDAD DEL VATICANO. (Efe-Upi.) — El Papa Juan Pabio I hn 
sido hallado muerto en su cama en las primeras horas de hoy, después 
de 33 días de que fuera elevado al solio ixintificio.

Un portavoz del Vaticano informó: que el Pontítíce fue encontrado 
muerto en su lecho a las cinco y media>de la mañana, si bi«i su falle
cimiento se produjo, al parecer, hacia Jas once de la noche de ayer, 
como resultado oe un fallo-cardíaco.

La muerte del Papa íue difun
dida inmediatamente por la radio 
Jtaliana y en un plazo de treinta 
minutos unas siete mil personas, 
lu mayor parte sacerdotes y mon
jas, acudieron a la Plaza de San 
Pedro para orar.

La noticia fue confirmada ofi
cialmente por la Oficina de Pren
sa del Vaticano a las 07,42 de la 
mañana.

“Esta mañana, hacia las cinco 
y media, el secretario privado del 
Papa, padre Nagee, entró en el 
dormitorio de Su Santidad Juan 
Pablo I, y al no encontrarlo en 
la capilla, como es habitual, lo 
buscó en la habitación y lo halló 
muerto en la cama, con la luz 
todavía encendida, como si con- 
t.'nuara leyendo” dice el anuncio 
del Vaticano.

El Papa Juan Pablo, ex carde- 
ral Albino Luciani, fue elegido 
Pontífice el 26 de agosto en un 
Cónclave que duró solamente un 
cía y que fue el más breve del 
presente siglo.

Los últimos sacramentos fueron 
oficiados ante el cadáver del Pon
tifice por monseñor Canisio van 
Lierde. Junto a él se encontraban 
el secretario de Estado del Vati
cano, cardenal Jean Villot, y el 
jefe de Ceremonias del Vaticano, 
monseñor Virgilio Noé.

La bandera blanca y amarilla 
del Vaticano fue colocada a me
cía asta en señal de duelo y el 
crrdenal Villot, camarlengo de la 
Iglesia Católica Romana, asumió 
ir mediatamente la dirección de los 
asuntos eclesiásticos hasta la elec
ción de un nuevo Pontífice.

El cardenal Villot comenzó in- 
mediatamerUe a nutificar a los 
cardenales de toao el mundo la 
muerte del Papa y a convocarlos a 
Roma por segunda vez en un pla
zo de dos- meses para la elección 
de un nue\’o Pontífice.

Villot ¿atuvo reunido el pasado 
jueves por la noche para tratar 
de asuntes, de .¿a Iglesia. El Car
denal declaró que Su Santidad 
parecía sereno y, aparentemente, 
en buen estado de salud.

El cadáver del Papa ha sido re- 
Vi^stido con sus ropas pontificales 
y colocado en sus apartamentos 
privados, se informa en el Vati
cano

El portavoz no especificó si se
rá expuesto al público en la Ba
sílica de San Pedro. Durante los 
próximtis nueve días se oficiará 
una misa diaria por su alma y las 
decisiones sobre la seíección de 
un sucesor serán adoptad'is por 
los cardenales presentes en Ro
ma bajo la dirección de monse
ñor Villot.

El breve, reinado de Juan Pa
bio I ha sido muy feliz, para la 
Ivlcsia. Su Santidad s.onreía 
abiertamente en público y en sus 
audiencias privada.s y generales 
gustaba de contar anécdotas y 
biornas antes que limitarse a la 
lectura de unas notas escritas.

El Cardenal Jiacixlo en la peque

ña ’.ocalidad de* Fonto Di Canale, 
al norte de Italia, eligió, al sei de
signado Papa, el nombre de Juan 
Pablo I para indicar su voluntad 
de continuación de la política se
guida por sus dos predecesores; 
Juan XXIII y Pablo VI.

Juan Pablo I se ha/bía compro
metido a mantener la disciplina 
de ia Iglesia al mismo tiempe que 

Cüntinuaba con la rafornaa y la
bor ecuménica esLabiecida por el 
Concilio Vaticano II, que terminó 
en 1965.

La muerte le ha impedido llevar 
a la práctica estos proyectos.

MILES DE FIELES, EN LA 
BASILICA DE SAN PEDRO

CIUDAD DEL VATICANO. 
(Rle-Upi). — A medida que la 
noticia de la muerte del Papa 
se extiende por Roma, miles de 
fieles se dirigen a la Basílica 
de San Pedro, donde sacerdotes 
del Vaticano están oelebrando 
misas en doce capillas y en. la 
'cripta en la que están enterra
dos los Papas.

La Policía está colocando va
llas en las entradas a la Plaza 
oe San Pedro para controlar la 
afluencia de personas que se 
espera, Funcionarios del Vati
cano han declarado que el 
cuerpo del Santo Padre se tras
ladará hoy a la Basílica para 
quedar expuesto a los fiaies.

Ahora se van conociendo de
talles sobre el último día del 
papa: por ejemplo, que su úl

Fi mcuifí, msí Fi 13 
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CLUDAD DEL VATICANO. (Efe)—El Cónclave de Cardena
les qys elegirá al sucesor del Papa Juan Pablo I deberá reunirse 
entre el 13 y 18 de octubre.

La Constitución Apostólica “Romano Pontifici eligendo” 
hecha por el Papa Pablo VI, prevé que la reun'ón del Cónclave 
para la elección del sucesor del Pontífice fallecido debe cele
brarse entre quince y veinte días después de su muerte.

timo nombramiento tuvo por 
protagonista a un español, el 
obispo monseñor Ramón Torre- 
11a Cascante, vicepresidente del 
Steretariado para la Unión de 
los Cristianos, que ayer fue 
nombrado por Juan Pablo I 
“<onsultor pontificio del Con
sejo para los Laicos”.

La última audiencia del Papa 
fue concedida a un grupo de 
obispos filipinos, a los epue di
jo: “Las Filipinas tienen la 
gran vocación de ser la hiz de 
Cristo en el Extremo Oriente.”

Su simpatía quedaba de ma- 
niliesto no sólo en su perenne 
sonrisa, sino también en las 
charlas de sus audiencias, con
tinuamente salpicadas de anéc
dotas y datos históricos.

En su libro “Ilustrissimmi ”, 
c.scrito durante sus años como 
patriarca de Venecia, aperece 
un extenso anecdotario que el 
nuevo Papa utilizó continua
mente en sufi audiencias gene
rales.

Causó sensación, por ejemplo, 
el que Juan Pablo I citara en 
una de sus audiencias al “Pi- 
rxxího” del cuento infantil. Lo 

hizo porque los niños debían 
volver al colegio y les recomen
dó siguieran las huellas del 
“Pinocho” que entraba a la es
cuela el primero y salía el úl
timo.

LOS PONTIFICADOS MAS 
CORIOS

CIUDAD DEL VATICANO. 
(Efe.)—Aunque no figura en las 
listas oficiales, hubo un Pontifice, 
ti Papa Esteban, que sólo reinó 
durante cuatro días.

-Efactivainente, este romano 
pontífice fue elegido en el año 
752 y murió cuatro día.s des
pués.

Por su paite, el Papa Dáma
so II sólo vivió 23 días después 
de su elección, en el año 1048.

Por el contrario, el pontificado 
más largo fue el de Pío Nono —32 
años, de 1846 a 1878—, y entre 
otros dilatados reinados tigiyan 
los del propio San Pedro (25 
rños, .según ?’.a tradición), León 
Xlll (25 años). Pío XII (19 años) 
y Pío XI (17 años).

La rqcdia de duración de los 
pontificados e.s de siete años, me
dia obtenida de los 264 Papas ele
gidos hcista hoy.

EXPUESTOS LOS RESTOS 
MORTALES DE JUAN PABLO I

CIUDAD DEL VATICANO. 
(Efe.)—Los restos mortales dd 
Papa Juan Pablo I. quedaren ex
puestos esta mañana en la sala 
de apartamentos del Vaticano re
vestidos con ios hábitos pontifica
les, ha sido anunciado en el Va
ticano

Posteriormente tm fecha no fi
jada el cadáver será trasladado a 
San Pedro

Todas las decisiones concer
nientes a los funerales del Pon
tífice serán tomadas en la prime
ra reunión de los cardenale.s piT- 
sentes en Roma convocados en 
congregación.

ULTIMAS AUDIENCIAS
DEL PAPA

CIUDAD DEL VATICANO. (Efe- 
AP.)—.<EJ Papa parecía tan feliz 
Ni un sólo signo indicaba que 
ayer era el último día de su vi
da», nn’nife.stó el cardenal Filipi
no Julio Rosales, una de las últi
mas personas que vio al Papa 
con vida.

El Arzobispo de Cebú se encon
traba entre los nueve cardenales 
de esta zona del mundo que asis
tieron a la última audiencia dd 
Papa, celebrada el jueves por la 
mañana. Luego penmanecieron 
con el Papa hasta el mediodía, 
conversando sobre problemas de 
la Iglesia en Filipinas.

«Primero leí el mensaje en in
glés, y cuando empecé a hacerlo 
en italiano, el Papa me sonrió», 
rexiordó el cardenal Rosales.

«Se mostró muy contento de 
que supiese hablar italiano, e hi
zo muchas preguntas con su ha
bitual estilo jovial sobre nuestras 
diócesis y preblemas.»

Ayer por la mañana, Juan Pa
blo I había recibido al reverendo 
Henry de Riedmatten, secretario 
del Consejo de Caridad y Obras 
Benéficas del Vaticano.

«El Papa tenía buen aspecto. 
Habló de la necesidad de que los 
católicos hiciésemos todo lo po
sible por la justicia y la paz en 
el sentido cristiano. Insistió en 
que debíamos dar prioridad a la 
evangelización, a la extensión dei 
mensaje de Cristo”, dijo Ried- 
maílen.

« También habló mucho sobre 
el Líbano y la lucha del pueblo 
'libanes »

«Era la primera vez que me 
entrevistaba con él y comprobé 
que era tan cariñoso y bueno 
como se decía», concluyó.
ESTA TARDE, MISA POR JUAN 

PABLO I
CIUDAD DEL VATICANO. 

(Ef).—En la Basílica de San Pe
dro, del Vaticano se oficiará una 
misa en sufragio del alma de 
Juan Pablo I, a las 18(00 (hora 
española) de hoy

La misa, convocada por el Ca
bildo de Canónigos de la Basí
lica, estará presidida por el ar
zobispo Aurelio Sabattani, vica
rie del cardenal Paolo Marella. 
arcipreste de San Pedro.

Este rito será el primero de 
sufragio para el ahna del Pap8 
y en el mismo tomarán parte 
muchos cardenales y los exponen
tes de la CXiria Remana.
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DUOS B/06/ímS
MADRID. (Efe).—Albino Luciani, elegido Pap.a con el nom

bre de Juan PLblo I, nació en Forno di Canale, diócesis de 
Belluno, reglón italiana del Veneto, el 17 de octubre de 1912 
Su padre, so'Ciolista, después de haber permanecido en Suiza 
encontró trabajo como artesano del cristal de Murano.

Inició la carrera eclesiástica en el Seminario Menor de Pel
tre y la continuó en el Seminario Mayor de Belluno y en la 
Universidad Gregoriana de Roma, donde se doctoró en Teología. 
Ordenado sacerdote el 7 de julio de 1935, ejerció primeramente 
el ministerio sacerdotal en su parroquia natal y en la ciudad de 
.Agordo, donde fue también profesor de religión en el Instituto 
Técnico de Minas.

De 1937 a 1947 fue vicedirector y profesor de Teología Dog
mática en el Seminario Mayor de Belluno. En 1948 fue nom
brado pro-canciller de la dióceiss y luego, sucesivamente, can
ciller y vicario general.

El 15 de diciembre de 1958, Juan XXIII le nombró obispo 
de Vittorio Veneto; el mismo Pontífice le consagró personal
mente en la Basílica Vaticana el 27 de diciembre del mismo 
año, juntamente con otros ilustres eclesiástico"!, entre ellos el 
cardenal Tardini y el futuro ca.rdenal Dell Acqua. En esta dió
cesis su actividad se dirigió fundamentalmente a La intensifica
ción da la acción pastoral y a la promoción de la actividad 
dlocsana.

En el Concilio Ecuménico destacó con algunas intervenciones 
importantes. Durante algún tiempo fue miembro de la Comisión 
Doctrinal de la Conferencia Episcopal.

El 15 de diciembre de 1969, Pablo VI le nombró patriarca de 
Venecia, semamis después del fallecimiento del cardenal Urbani, 
anterior patriarca de Venecia, que habría sucedido en dicha 
sede al carden.al Roncalli, cuando éste fue eleg'do Papa.

Presidente de la Conferencia Episcopal de las tres Venecias. 
lomó parte en el Sínodo de Obispos de 1971, por designación 
personal de Pablo VI. En 1972 fue elegido vicepresidente de 
la C.EI.

Creado cardenal, primero de la lista por su condición de pa
triarca, el 5 de marzo de 1973, dirigió al Santo Padre el saludo 
de rigor en nombre de todos los nuevos purpurados. Se le asig
nó el título del templo romano de San Mareos.

Era miembro del Consejo Permanente de la Conferencia Epis
copal Italiana y miembro de la Congregación para el Sacra
mento y el Culto Divino.

Fue elegido Papa tras la muerte de Pablo VI. Su pontificado 
ha durado trein-ta y tres días.

112 CARDENALES PARA LA ELECCION
DEL NUEVO PONTIFICE

MADRID. (Efe). —El Colegio 
Cardenalicio, que habrá de re
unirse por segunda vez en un 
plazo de aproximadamente 40 
^ías con objeto de proceder a 
« elección del sucesor de Juan 
^ablo I, consta actualm ente 
*^on 112 cardenales electores.

El número de cardenales es 
^eiualmente de 127, jíero 15 de 
®*los han cumplido ya la edad 

80 años y, en consecuencia. 

no pueden participar en el cón
clave elector.

De todas formas, sí pueden 
participar en las congregacio
nes de cardenales que se cele
brarán desde este momento 
hasta la entrada en el cónclave.

Según los observadores, en 
estas congregaciones, celebra
das desde el fallecimiento de 
Pablo VI hasta el cónclave, fue 
donde los cardenales delibera

ELFG/OO 
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BOTHA, NUEVO PRIMER 

MINISTRO
CIUDAD DEL CABO. (Efe- 

AFP).—El ex jefe del Gobierno 
surafricano, John Vorster, ha sido 
elegido hoy Presidente de la Re- 
f ública Surafricana por el Parla
mento, reunido en esta ciudad.

Vorster sucede a Nicnolas Die- 
derichs, fallecido el pasado mes.

NUEVO PRIMER MINISTRO 
CIUDAD DEL CABO. (Efe.j — 

Fieter Willem Botha, el autocrá 
tico ministro de Defensa, se con
virtió ayer en el octavo primer 
ministro de Sudátrica, prometien
do manteenr «la ley y el orden», 
pero anunicando también un de
seo de mejorar las relaciones con 
la mayoría negra de¡ país.

Botlia, de sesenta y dos años de 
euad, apodado «Canon Pete» («Pe
dro Pistolas»), por sus audaces 
planteamientos militares, surgió 
como sucesor del «premier» sa
liente, John Vorster (sesenta y 
ties años), al parecer enfermo, en 
una reunión de 1res horas cd’e- 
brada en Ciudad del Cabo por los 
172 diputados y senadores del 
Partido Nacional, en el poder.

El actual Gabinete presentó in
mediatamente su dimisión con la 
elección del nuevo primer minis
tro, pero no se espera que Butha 
reaJice ningún cambio sustancial, 
e.vcepto el de la cartera de De
fensa.

PARA NAVIDAD

Podría firmarse ei acuerdo
PS4-FPSS sobre /imitación de 

armas nucleares
NUEVA YORK. (Crónica para 

PYRESA, de Antonio Parra.)— 
Hay posibilidades de que Estados 
Unidos y la URSS concierten el 
tan esperado acuerdo sobre limi
tación de armas nucleares tal vez 
para la Navidad. En el mismo 
sentido, son favorables las impre
siones que empiezan a sui-gir de 
los encuentros supersecretos que 
concertaron los días 27 y 28 de 
septiembre Cyrus Vance y Andrei 
Gçomyko en sus respectivas dele
gaciones ante la ONU, aquí en 
Nueva York. De confirmarse tales 

ron ampliamente sobre la figu
ra del nuevo Papa y a estos 
trabajos previos se atribuye en 
parte la rapidez v acierto en 
la elección de Juan Pablo I.

En consecuencia, los obser
vadores señalan que, aunque 
no entren en el cónclave, de 
hecho todos los cardenales ten
drán un influjo importante en 
la designación del nuevo Pon
tífice.

Uamamiento de Co/ombia y Venezuela

La ONU debe terminar con 
el genocidio en Nicaragua

NACIONES UNIDAS. — (Del 
corresponsal de PYRESA, AN
TOMO PARRA). — El llama
miento de los presidentes de 
Colombia y de Venezuela, se
ñores Torbay y Carlos Andrés 
Pérez, al Presidente de la 
Asamblea General para que las 
Naciones Unidas utilicen todos 
sus medios al objeto de aca
bar con el genocidio que las 
fuerzas del general S o m o z a 
perpetran en Nicaragua, pone 
un toque de atención a los de
bates de esta Asamblea, los 
cuales, según una primera im
presión, discurren un tanto ale
jados e impasibles ante la tra
gedia nicarag^iense. Sólo ayeCj 
Costa Rica, a través de su Pre
sidente, pareció abordar la 
cuestión con mayor profundi
dad, denunciando la agresión 
llevada a cabo contra su país 
por fuerzas somocistas con vio
lación de espacios aéreos y te
rritoriales. Argentina, empero, 
lo ignoró por completo y Nica
ragua, que fue el octavo país 
entre los que intervinieron an
teanoche afirmó que su país 
estaba siendo objeto de una 
campaña de insurrección na
cional llevada a cabo por mar- 
xistas y agentes provocadores 
extranjeros, para cuyo control 
no había otro procedimiento 
que la fuerza. Era la misma 
postura que se ovó la semana 

impresiones emanadas de porta
voces de la Administración USA, 
la rúbrica de los SALT-II se lle
varía a efecto con un mano a 
mano Carter-Breznev'. Lugar y fe
cha a convenir.

Vanee y Gromyko, de los cua
les dicen los que entienden que 
se llevan muy bien a nivel perso
nal, estuvieron veinte meses de 
la Ceca a la Meca tratando de 
quebrantar la impasse que atas
có las relaciones Wáshington-Mos- 
cú. Esta es la séptima vez que 
se citan. A decir de los observa
dores, pese a los denuestros y 
condenas formuladas por los so
viéticos contra los acuerdos de 
Camp David sobre Oriente .Me
dio, han amainado notablemente 
las tensiones entre los superpo- 
deres.

Es posible que al Gobierno 
Carter le interese el juego del 
ratón y el gato con los rusos. 
Por eso lo hace adrede, siempre 
con las miras puestas en las pró
ximas elecciones generales. Son 
razones de política doméstica, es
carceos de partido, lo que quizá 
le impulse a moverse en quebra
da con respecto a los rusos. Cier- 
•tamenle, una «cumbre» con Brez- 
nev apuntalaría su imagen ante 
fcl mundo y sería un broche de 
oro a Camp David.

pasada en la reunión de canci
lleres de la OEA.

Por lo demás, el canciller 
británico Owen se refirió a 
<esos pueblos acribillados por 
la desolación y el despotismo», 
pero se abstuvo de citar nom
bres.

Se espera que Venezuela, que 
hablará hoy, al igual que Co
lombia, conviertan el tema en 
el alma de sus intervenciones 
ante esta Asamblea. Nadie has
ta ahora se ha pronunciado so
bre el caso con tanta claridad 
y tan encomioso ahinco.

Por parte norteamericana, 
también se aguardan aconteci
mientos. Vanee a lo mejor alu
de a Nicaragua en su interven
ción de hoy Pero, como se sa
be, hasta el presente USA ha 
desplegado una actitud cauta, 
aunque intensa, en relación con 
el desarrollo de los aconteci
mientos en dicho país.

Al hilo de ésto, anteayer un 
portavoz de la Administración 
de Washington elogió las me
didas proclamadas por Somo
za para liberar a 300 presos 
políticos. También se habla de 
que Nicaragua aceptará media
ciones de países iberoamerica
nos, se desconoce cuáles.

fS nttícir'fos 
en los 
bombardeos 
de Beirtsf
BEIRUT. vEfe-AEP.)—La inten

sidad de los bombardeos en los 
distritos orientales de Beirut en
tre soldados sirios y las milicias 
conservadoras, ha decrecido con* 
.siderablemeijie en la mañana de 
hoy, en tanto que continúa con 
cierta violencia en la región de 
Hadelh, suburbio sureste de Bei
rut.

El ba'ance de pérdidas de la 
tornada del jueves y de la noche 
del jueves al viernes, parece es
pecialmente elevado, según la ra-> 
Uio conservadora, unas quince 
personas han hallado la muerte y 
otras ochenta resultaron heridas 
como consecuencia de los bom
bardeos que adquirieron, en al
gunos momentos, una cadencia 
de treinta obuses al minuto.

Según la citada emisora, cerca 
de Jos mil obuses cayeron en el 
sector Este del 'imite Sureste de 
Beirut hacia medianoche.
MENSAJE DE ARAFAT SOBRE
LA «GRAVEDAD. POR LOS 
ACUERDOS EN CAMP DAVID 

BEIRUT. (Efe-AFP.)—El presi
dente deJ Comité Ejecutivo de la 
OLP, Yasser Arafat, dirigió ayer 
un mensaje al secretario general 
de las Nacionc-s Unidas, Kurt 
Waldheim, en el que subraya «La 
gravedad» de los acuerdos egip- 
Cio-tsraelíes de Camp David, 
anunció en Beirut la agencia pa
lestina de información «Wafa».
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LA MUERTE DEL PAPA

Impresiones de Juan Carlos
Balduino y Suárez

Duelo, esta mañana, en el Pleno del Senado
MADRID. (Efe). — “Como es

pañol, católico y Rey, me ha 
impresiona-do rrruchismo el fa
llecimiento de Su Santidad Juan 
Pablo I”, afirmó esta mañana 
Su Majestad el Rey Juan Car-

legación que irá a Roma a los 
funerales.

Censtituci-dn; “De las ^rantías 
de las libertades y derechos 
fnndaRientalee”.

DUELO EN EL PLENO 
DEL SENADO

los en 
’ jss.

“Me 
- Rey— 
Conocí 
media

el aeropuerto de Bara-

he quedado —precisó el
literalmente de 
la noticia a las 

de la mañana.”

piedra, 
siete y

Su Majestad el Rey de los
belgas, Balduino I, afirmó, por 
su parte, que se sentía profun
damente impresionado y emo- 

■ clonado porque son los ttifste- 
Tiosos caminos de Dios. “Es ver
dad —añadió el Rey de los bel
gas— que los pensamientos de 
Dios no son los de los hombres.”

También el Presidente espa
ñol, Adolfo Suárez, se declaró 
r r o f u n d amente impresionado 
por la desaparición de Jtxan Pa
blo I “cuando apenas —dijo— 
había iniciado su pontificado. 
—añadió el Presidente—, quien 
Fia la esperanza del mundo, 
sfiadló el Presidente, quien di
jo. “Estoy aún sin reaccionar.”

Fn el Consejo de Ministros 
de hoy se acordarán los días de 
luto y la composición de la de-

MADRID. (Efe). — El Pleno 
del Senado se reanudó con las 
palabras del Presidente de 1a 
Camara, Antonio Forrtán., ex
presando el pesar de la Cáma
ra Alta por el fallecimiento 
del Papa Juan Pablo 1.

«Este Pleno se inicia hoy 
—dijo— bajo la profunda im
presión que causa a todos los 
miembros de esta Cámara Ja 
noticia que marca este día 29. 
Hace pocas horas ha fallecido 
Su Santidad el Papa, un 4Xin- 
íificado brevísimo acogido por 
todos en un clima de simpatía 
y esperanza, que se ha visto 
truncado por este hecho fatal 
en sus comienzos.»

El señor Fontán dijo que ex
presarían, de forma oficial, a 
la Nunciatura -el pesar de la 
Cámara por este hecho.

Seguidamente, v tras unos 
segundos de silencio, se entró 
en el debate del artículo 52, 
que se refiere a los derechef 
V libertades fundamentales. 
Con este artículo 52 se entra 
ya en el capítulo cuarto de la

TARANCON: «ESTOY 
DESTROZADO» 

MADRID. (Efe). — «La noticia 
me ha caiiisado un impacto ex
traordinario», ha declarado a la 
■agencia «Efe* c4 cardertai V-tcen- 
te Enriqse y Tarancón.

«Cuando parecía qoe este Pa
pa, con st» s^onrisa y su boodatl, 
representaba una esperanza -pa
ra ía í-gíesia, ahora se interrum
pe su Pontificado. Esto>’ destro
zado.»

14 MILLONES DE BOTIN

VALENCIA: ATRACO
AL BANCO DE BILBAO

VALENCIA. (Efe). — Se es
pecula con que son unos cator
ce millones los sustraídos esta 
mañana en un atraco perpetra- 
.do en la oficina principal del 
Banco de Bilbao en esta capi
tal, aunque, por el momento.
toGavía no hay detalles 
los.

concre-

Las primeras noticias
que sobre las 
ñaña llegó a 
una furgoneta 
Védores; de la 
cu la propia

once de 
la citada

indican 
la ma- 
oficina

de tran.sporte de 
misma descendió, 
calle del Pintor

Sorolla, un empleado, que em
puñaba una pistola o revólver; 
tras él descendieron otros tres 
empleados, que portaban otras 
tantas sacas.

Cuando los 1res empleaods, ¿ár- 
pnüos con csla.s sacas, cruzaban la 
puerta de acceso a la oficina, el 
BtitcTior empicado enfundaba ya 
el arma, considerando que el di- 
hero estaba a buen recaudo. En 
ese instante, tres jóvenes, muy 
bien trajeados y que no levanta
ban sospechas, en el interior del 
Banco, se lanzaron contra los 
p<r-i..dores de las sacas, a los que 
redujeron apuntándodes con tres

pistolas, al tiempo que arrebata
ban tales sacas.

Los tres atracadores, que llcra- 
ban la cara descubierta, salieron 
rápidamente de la oficina, con la 
carga, y montaron en un automó
vil en ei que íes esperaba un 
cuarto individuo.

La primera versión fue tic que 
habían huido en un coche «Mini», 
pero posteriores con.sultas indica
ron que huyeron a bordo de un 
«Seat» de los modelos «1430» o 
«124», matrícula de Valencia, se
rie K, cuya matrícula empezaba 
en 98 y que podía acabar en 2 o 
en 7. A pesar de la gran afluen
cia de tráfico en ese momento, 
parece que tenían muy bien pla
neada la fuga —incluso apoyada 
por algún otro vehículo que abri
ría paso—, por le que escaparon 
a toda marcha.

La cantidad sustraída no ha 
podido ser precisada todavía. Se 
asegura que cada una de las sa
cas tiene capacidad máxima para 
seis millones de pesetas.

De ahí que se piense, en prin
cipio, que Ja cantidad sustraída 
debe girar en torno a los doce 
o catorce millones, lo que proba
blemente sería la cantidad maVoc 
en un atraco en Valencia.
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MADRID. (Efe).—Los Reyçs de Bélgica, Balduino y Fabiob, 
. emprendieron esta mañana el viaje de regreso a su país desde 

el aeropuerto de Barajas, tras la visita oficial de ’res días de 
duración realizada a España.

Acudieron a despedir a los Soberano.s de Bélgica los Reves 
españoles, Don .luán Carlos y Dona Sofía; el Presidente dei Go
bierno, Adolfo Suárez; el Vicepresidente primero y Ministro de 
la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, y varios miem
bros del Gabinete.

DECLARACIONES DE 
DON MARCELO

MADRID. (Efe).—«En estos mo
mentos no cabe otra cosa que 
orar y esperar», ha declarado a 
«Efe», a primeras horas de es^ 
mañana, el cardenal primado de 
Toledo, monseñor Marcelo Goii- 
zfSez Martín.

«Ahora me siento profunda
mente impresionado —añadió--. 
En estos instantes es preciso 
sentir una enorme humildad an
te este hecho que Dios ha per
mitido. No podemos hacer otra 
cosa que orar y pensar, orar y 
esperar.»

ísta tarde, Conse/o de Minisiros

SE ESPERA LA APROBACION
DEL NUEVO SALARIO

MADRID. (Servicio de Documentación de PYRESA).—Esta 
tarde se espera que sea aprobado en Consejo de Ministros el 
nuevo salario mínimo interprofesionaJ, que habrá de regir a 
primeros de octubre. Es muy posible que el nuevo salario míni
mo se fije en seiscientas pesetas-día.

compRUiBc iM vcnraiRf 
Df un 

Anuncio PARA TODA
LA BOLSA

Cotizaciones facilitadas par 
el Banco de Castilla

CSRAÍMI

35
DIARIOS PARA

35

ACCIONES.— Bancos: PopLilar 
Español, 250; Andalucía, 430; Bil
bao, 295 -i-3; Centrad, 304; Español 
de Ciédito, 299 -i-4; Exterior de 
España, 267; Hispano Americano, 
250; Noroeste, 139; Santander, 339; 
Urquijo, 274 +5; Valencia, 416; 
Vizcaya, 251; Zaragozano, 269.

Electra del Viesgo, 65; Fees* 
65,25 —0,5; FecSa, grandes, 65; Fi
nesa, 63; Hidroeléctrica del Can- 
tf'brico, 75; Hidroeléctrica de Ca
taluña, 60; Hidroeléctrica Espa
ñola, 73,25; Hidroeléctrica Ibérica
‘Iberduero”, 30,25;
Electricidad, 75,25
Eléctrica, 69.

, Ebro, Azúcares y

Sevillana ti® 
+ 0,25; Unión

Alcoholes. 316:

El
De

MILLONES DE ESPAÑOLES
ALERTA • AMANECER • ARRIBA • BALEARES • CORDOBA • DIARIO 

V español • EL CORREO DE ZAMORA • SUR 
*^EflLO GALLEGO • EL TELEGRAMA OC 

MELILLA • HIERRO • IMFORMACION • JAEN • LA NUEVA ESPAÑA 
• LA GACETA REGIONAL • LA HORA LEONESA • LA VOZ DEL SUR 
* EA MAÑANA • LA PRENSA • LA VOZ DE ALMERIA • SUROESTE 
• SOLIDARIDAD NACIONAL • LA VOZ DE ESPAÑA • LEVANTE 
• LIBERTAD • UNEA 9 LOS SITIOS • MARCA • MEDITERRANEO 

• NUEVA ESPARA • ODIEL • PATRIA • UNIDAD

MEDIOS DE COMUNICACION 
SOCIAL DEL ESTADO

El Aguila, 56; General Azucarer», 
74,5; Cemerrtos Alba, 138 —1; Dra
gados y Construcciones 270 —i
Inmobiliaria Urbis, 90.

V'allehernroso, 127 — i, 
E.xplosivos Río Tinto, 67
Papeleras 
Española 
—0,75.

.Altos

Reunidas 43,25 
de Petróleps,

Unión 
+ 1A

193,25

Hornos de Vizcaç’^
20,25 —0,75; Duro Felgüera, í5 
+ 0,5; Citroen, 75; Finanzauto. 
132; Finanzauto y Servicios, 125; 
Metalúrgica Santa Ana, 70; 
Seat, 79: Sniace, 46; Campsa, 
239 —2; Industria y Naveg* 
ción “INSA”, 85.
Tabacalera, 141; Telefónica 

Nacional, 79,75 +0,25; Popular 
de Inversiones, 126 +1; Unió® 
Europea de Inversiones, 56 —

MAE 
asunto 
deben j 
£1 Ba 
cebe t 
V medí 
ha este 
lo con 
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ÇX ju 
Johan 
Prensa 
en el 
Prensa 
lo unit 
car en 
casi d( 
la ruet 
por el 
Salir al 

han 
Me siei 
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SANCHEZ VALLES

Jacquet, baja para el domingo
Reaparece Sánchez Valles, pero el libero 

será Cortés

se HAN mCIADO CONVERSACIONeS CON ROMERO
El domingo, partido de Copa. 

Otra vez con el Palencia como 
rival, como el año pasado. La 
trayectoria del equipo palenti
no no es muy firme en esta 
campaña y ahora acaban de co- 

> sechar una fuerte goleada en ,el 
Manzanares; pero el dato no de-

nen categoría sobrada para con
trastar con las de cualquier 
equipo de Segunda.

be servir como referencia 
da, porque en el conjunto 
dirige Gento hay gente de 
dad que suele crecerse en 
cunstancias como ésta. Los

váli- 
que 

cali- 
cir- 
Sal-

vi, Lorenzo, Ferrero, Teixidor, 
Duelas, Fuertes y compañía tie-

El Barcelona y Cruyff pagarán
De lo contrario el jugador podría

ser procesado
MADRID. (PYRESA). — “El 

asunto de los impuestos que se 
deben a Hacienda está resuelto. 
El Barcelona pagará lo que 
cebe en el plazo de un mes 
V medio, que es el tiempo que 
ha establecido el Ministerio; de 
lo contrario, se procederá ju
dicialmente, ha declarado el 
ÇX jugador del Barcelona, 
Johan Cruyff en una rueda de 
Prensa celebrada ayer tarde 
en el Club Internacional de 
Prensa de Madri-d. Esto ha sido 
lo único que se ha podido sa
car en claro a lo largo de las 
rasi dos horas que ha durado 
U rueda de Prensa convocada 
por el jugador holandés “para 
Salir al paso de las noticias que 

han publicado últimamente. 
Me siento muy molesto, porque 
en este asunto estoy quedando 
oomo un tonto”, fueron sus 
propias palabras.

Según ha manifestado Cruyff, 
lodos Jos años entregaba los 
nnpresc.s de la declaración de 
la renta a Ja Directiva azulgra- 

que era quien se encargaba 
de tramitarla, al existir un con- 
irato en el que el Barcelona se 
Comprometía a pagar todos los 
*npu^tos del jugador corres
pondientes a las ganancias por 
•a Práctica del fútbol. El pro
blema, estriba en que la decla
mación correspondiente a 1977 
Po Se ha realizado v en todas 

demás que se han hecho, 
®1 jugador holandés no ha in
cluido sus ingresos extras, co- 
yespondientes a publicidad y 
‘Rocíos particulares. Según el 
^sor fiscal de Cruyff, esta 
parte es lo de menos, mientras 
^0 la deuda del Barcelona es 
b^uclio más importante.

Sin embargo, según declara
ciones del asesor fiscal de 

muyff, si el Barcelona no pa-
Hacienda procesará al ju

gador, pero este caso no debe

a*. i

1

Naturalmente que nadie se fía 
lo más mínimo y que el Valla
dolid saldrá con lo mejor de que 
dispone para tratar de dejar 
zanjada la eliminatoria en este

vista, celebrada ayer, no hubo 
acuerdo. Mientras, el presidente 
vallisoletano ha anunciado que 
existen posibilidades de que se 
incorpore al equipo el barcelo- 
nista Carrasco, un extremo iz
quierdo a quien tendremos oca
sión de ver el día 4 frente a loa 
Yugoslavos.

primer 
Pachín 
puntal 
línero

partido. Sin embargo, 
no podrá contar con un 
como Jacquet, ya que el 
acusa molestias en los

abductores y el médico le ha 
ordenado reposo. Su baja para 
el próximo partido es segura, y 
lo que se espera es poder con
tar con su concurso para reci
bir al Granada el día 8.

En el entrenamiento celebra
do ayer, el entrenador probó 
este conjunto, que es el que más 
pi.sibilidades tiene de saltar al
terreno 
I lacer; 
Sánchez

de juego inicialmente:
Serrat, Cortés,

Valles; Toño,
Santos, 

Moré
Borja; Camacho, Gile y Rusky. 
Se produce la reaparición de 
Sánchez Valles en su puesto ha
bitual de lateral zurdo, mientras 
Serrat, que juega en ambos la
dos, pasa a la derecha. Y en la 
delantera, el técnico concede 
una nueva oportunidad a Gile 
y Camacho.

En otro orden de cosas, hay
que referirse a las 
lies iniciadas con 
jugador que Pachín 
ha conseguido ya la

negociacio- 
Romero. El 
recomienda 

carta de li-
bertad del Getafe y está dis
puesto a fichar por el Vallado- 
lid, aunque en la primera entre

Como incentivo para los so
cios hay que anunciar la deci
sion de la Directiva de sortear, 
en el descanso del partido con 
el Granada, un magnífico tele
visor en color. Esperemos que 
esto sirva de acicate para los 
remisos que todavía no han re
tirado sus abonos__ P.

i

JACQUET

BORJi 14 USÍA Of- 
fmf4 Of IOS SV0-2Í

producirse, según palabras del 
propio interesado: “En el Bar
celona ha habido siempre bue
na disposici(5n en este tema; no 
creo que tengamos que proce
der judicialmente, pues el con
trato está muy claro”.

Sin embargo, el jugador ho
landés se negó a dar ninguna 
cifra acerca de la cantidad que 
adeudan; por un lado, el Bar
celona por los ingresos depor
tivos, y por otro, el jugador, 
por los ,publicitarios. (?ruyff 
aclaró únicamente que había 
aceptado el acta levantada por 
Kaci'enda y que la deuda estaba 
regulari.^ada, por lo que antes 
de mes v medio tendrá que 
quedar satisfecha.

Con respecto a sus negocios 
en España, declaró: “Actual
mente estamos metidos en tina 
empresa ganadera, otra agrí
cola, tma inmobiliaria en Ibiza 
y varias representaciones de 
grandes empresas españolas”. 
Con respecto a su participa
ción en la empresa GRUPECO, 
manifestó: “Ha habido chanta
jes y hemos tenido que despe- 
dii a tres personas por sus ac
tuaciones poco claras. Si' qui
siera les podría meter en la 
cárcel en cualquier momento, 
pero no me interesa porque no 
adelantaría nada. Los proble
mas que ha habido han queda- 
GC resueltos.”

Se ha anticipado a su propio 
proyecto José Emilio Santama
ria, y en vez de aguardar has
ta hoy, ayer mismo dio a la pu- 
bLcidad los nombres de los die
ciséis componentes de esa se
lección Sub-21 que el miércoles 
ha de intentar abatir a su ho
mónima yugoslava en Vallado- 
lid. La lista es la siguiente:

Porteros: Buyo (Coruña) y 
Cuenca (Murcia).

Defensas: Biri (Algeciras), Ca
jate (Real Sociedad), Navajas 
(Burgos), Julio Alberto (Atléti
co de Madrid) y Urquiaga (Bil
bao Athletic).

Medios: Blanco y G a 11 e g o 
(Castilla), Marcelino (Barcelona 
Atlético), Borja (VaUadolid) y 
Sarabia (Athletic de Bilbao).

Delanteros: Carrasco (Barce- 
Icna Atlético), Joaquín (Sevi
lla), Zambrano (Huelva) y An
gel (Sabadell).

Lo previsto es que estos mu- 
diachos se concentren en Ma- 
l’rid el domingo por la noche, 
para entrenarse el lunes y via
jar a la ciudad del Pisuerga eX 
martes.

La nota curiosa de la definiti
va . nvocatoria de Santamaría 
afecta al Santander, porque, en 
unión del Cíastilla, fue el equi
po que más jugadores aportó a 
la preseleoción y, sin embargo, 
ninguno de los cuatro requeri- 
do.s en principio —M a n t i 11 a, 
Marcos, Preciado y Quique— ha 
sido incluido ahora.

Los ocho promesas de quie
nes se ha prescindido en esta 
oportunidad son Agustín y Cor- 
t<is (Castilla), Campello (Elche), 
Francis (Granada*, Gelo (Cel
ta), Zubillaga «San Sebastián), 
Corchado (Atlético Madrileño) 
y Carmelo (Las Palmas).
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BOXEO

Mañana, reaparición de
Carlos Hernández

Vuelve el boxeo a nuestra 
ciudad. Una vez más el esfuer
zo de Julián de Abajo ha evi
tado que el pugilismo valliso
letano quede sumido en el más 
completo de los olvidos.

Mañana, a las once de la 
noche, habrá velada en el Pa
bellón, con la reaparición de 
Carlos Hernández como atrac
tivo principal. Tendrá “Pecho” 
como rival al canario Figue
roa, ex campeón de España y 
boxeador de gran técnica que 
brilló extraordinariamente en 
su época de amateur. Será, sin 
duda, una piedra de toque ex
celente que calibre el estado 
de forma del ídolo vallisoleta-

un victoria concluyente que le 
abra definitivamente las puer
tas del campeonato europeo. Y 
como semifondo, otro canario 
—Melián— se medirá al san- 
tanderino San Miguel. Las ca- 
lacterísticas de estos hombres 
garantizan plenamente la emo- 
cicn edleelahy paasteao
ción de la pelea y hasta es po
sible que la lev suprema del 
k. o. pueda influir decisivamen
te en el desenlace.

Además, tres combates ama
teurs para completar un car
tel lleno de atractivos que debe
lecibir el respaldo de 
clonados.

los afi'

no 
da

O.

después de la lesión sufn- 
en su memorable combate

contra Puddu, en Cagliari.
Por otra parte, Ja ya comen

tada probabilidad de que Car- 
loé, dispute la corona europea 
ü Vezzoli —aunque existe eJ 
riesgo de que sea Niño Jimé
nez el elegido— nresta a esta 
reaparición un mayor atractivo. 
El vallisoletano querrá obtener

BALLESTEROS.
PRIMERO EN LAS 
SERIES MUNDIALES

AKRON (Ohio). (Efe).—El jo
ven campeón español Severia
no Ballesteros, al conseguir un 
69, uno bajo el par, se ha colo
cado en primera posición de 
las «series mundiales» de golf 
(World Series of Golf) al tér
mino de la primera jornada 
disputada ayer en Akron, en 
el Estado de Ohio.

Ballesteros, de 21 años, el 
más joven jugador de este 
prestigioso torneo, dotado con 
300.000 dólares de premios, es 
el único que hizo un bajo el 
par sobre el difícil recorrido 
de 7.180 yardas. Veintisiete ju
gadores solamente, todos invi
tados, participan en este tor-
neo. «
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£■/ equipo de voleibol titas culitto, el más polémico de ^os cotitrolados por el C. D. U.

IOS Eooipos oa c. 0. i/ivimrM t\/f i/¡ \iiii moo/iD/i
Reestructuración directiva, con Luis Quirós

Los proyectos ante la nueva 
campaña, la situación de los di
ferentes equipos y, sobre todo, 
los rumores que últimamente ve 
nían circulando, forzaron esta 
reunión informativa en la sede 
del C.D.U.

En primer lugar se dio cuenta 
de la reestructuración que, a ni
vel directivo, ha sufrido el cluo, 
tras el nombramiento de don 
Juan José Martín González como 
vicerrector de extensión universi
taria. Al quedar vacante el pues-

de presidente
to de presidente del C.D.U. ha 
accedido a él, previa votación de
mocrática, don Luis Ou i ros Gar
cía, que hasta ahora venía desem
peñando funciones de vicepresi
dente, puesto éste que ahora ocu
pa don Juan Rivas, profesor de 
la Facultad de Ciencias.

Se hizo referencia después a la

bajas y los refuerzos que en otra 
ocasión comentamos, afrontará la 
campaña en la nueva Segunda 
División, que se inicia el domin
go 8 de octubre, teniendo como 
rival al Arquitectura —uno de los 
más fuertes— en Madrid, red-
b’endo después aquí al

situación —lamentable para to-

EN
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RUGBY

immn &f/i/ josí-Mtimcn^
Mañana, presentación ante la 

afición rubystica vallisoletana del 
San José como Primera División, 
y nada menos que ante el temi
ble Arquitectura de Madrid, que 
vendrá a repetir su partido de* 
üomingo de Ferias, pero que en 
esta ocasión tendrá enfrente a un 
equipo, no un mosaico de jugado
res como entonces, y además un 
equipo joven y con ganas, que ya 
el domingo pasado en Madrid, 
aunque perdiendo, jugaron bien, 
pero pagando la novatada, pues el 
marcador no señalaba la verdad 
de lo ocurrido en el campo, esa 
diferencia de tanteo, no se la me
recían les colegiales.

Claro que el contrario no es el 
Cisneros tampoco, pero no debe 
impresionarles el nombre, no en
tregarse aJ primer contratiempo 
en o' San José hay clase, y deben 
salir a jugar con moral de victo
ria, pensar que están jugando en 
casa, por lo que estarán arropa
dos por sus seguidores, no entre
garse en ningún momento, y ju
gando como saben, será un beni
to partido, y hasta los puntos se 
pueden quedar en casa.

Atendíendo a una petición de 
los madrileños, el partido se ju-

g.ará mañana, a las 5,30 de la tar
de, en las Pistas de Juventudes. 
Será arbitrado por el colegiado 
local señor Rujas.

Anteriormente, aproximadamen
te a las 4, un buen aperitivo, dos 
equipos juveniles de ’.os mismos 
clubs efectuarán un partido de 
entrenamiento, que dada la sole
ra juvenil de ambos, será un buen 
espectáculo, pues ya sabemos que 
en estas categorías se entregan 
totalmente, aunque no sea parti
do oficial.

Es una experiencia nuev?. jugar 
un partido de Primera División en 
s.ábado, y es de esperar que el 
aficionado responda igual.

dos. pero en especial para los de
portistas— de las instalaciones de 
Rene Jo, cuyas obras de mejora, 
o no han empezado o han em
pezado larde, circunstancia que 
obliga a muchos de los equipos 
del C.D.U. a vivir de prestado. 
La directiva explicó que ha in
tentado por todos los medios que 
todos esos arreglos que el com
plejo de «Fuente de la Mora» ne
cesita. se llevaran a cabo durante 
el verano. Lo cierto, sin embargo, 
es que el Pabellón ni siquiera se 
ha tocado y las obras empezarán 
ahora y que el campo de rugby 
se ha resembrado lo suficiente
mente tarde como para que de 
momen te haya que jugar en las 
pistas del Estadio de la Juventud.

Se éio cuenta, seguidamente, 
de la situación de los equipos ae 
aquellos deportes de mayor pro
yección ante la nueva temporada. 
El conjunto de fútbol, que sigue 
dirigido por Javier Yepes, conii-
núa en Primera 
la permanencia 
principal.

En baloncesto.

Preferente, con 
como objetivo

el conjunto fe-

AVISO

menino va a debutar —por 
primera en la historia de 
deporte en Valladolid— en 
mera-División. José Alberto

vez 
es-le 
Pri- 
Pes-

segoviano.
En rugby, 

tructuración, 
repescado, y

merced a 
el C.D.U.

Imperio

la rees- 
ha sido

por eso jugará ea
e. grupo centro de la Primera Di
visión. Continúa como entrenador 
I'epín Molpeceres. habiendo sufrí* 
do la plantilla una acusada re
novación.

Y finalmente .‘^e llego al teiM 
polémico : el ' voleibol. Las chica 
siguen, sin ningún problema, de 
momento, en Primera División, 
pero los chicos —como ya se in* 
formó en su día— no actuarán en 
ísta categoría para la que fueron 
repescados. Don Luis Quirós juí* 
tificó esta decisión apoyándose en 
razones deportivas y económicas, 
jí conociendo que existe una opc* 
sición de un sector de jugadoreí 
hacia el entrenador Santiago To* 
Tibio, pero haciendo ver que 
falta de jugadores para forma-’ 
dos equipos —uno en Primera í 
otro en Segunda— y la ausenc:» 
de garantías de hacer un p3P^ 
decoroso, ha sid") fundamental' 
mente la razón primordial de es’J 
renuncia, aunque lo más proba
ble es que si se .actúe en Segund* 
División..., .siempre que los juiæ 
dores no se opongan a ello.

Mientras se celebraba la reu
nión, una llamada telefónica di 
La Federación E.'ípañola de Vok'

Por esta nota se invita à direc
tivos y delegados de club, prepa
radores, árbitros a la reunión que 
tendrá lugar el próximo martes, 
dia 5 de octubre, a las 8,15 de ^a 
tarde, en una sala de juntas de 
la Casa de Deportes (Polídeporti- 
vo Huerta del Rey). Dada la im
portancia de esta reunión, espera
mos la asistencia masiva de los 
citados.

quera mantiene casi íntegramente 
la plantilla de la pasada tempo
rada y antes del comienzo de ’a 
competición jugará una serie de 
encuentros amistosos, el primero 
de los cuales se celebrará el do
mingo, a las doce y media, en 
«Fuente de la Mora» —siompre 
que no llueva—, contra el Iberia, 
haciéndolo posteriormente contra. 
eJ Club de Vacaciones y La Unión.

El equipo masculino, con las

bol invitó al C.D U. a fusionarí?
con el Concepción, de Madrid'

lita
lo cual este equipo —que 
en catego-ría provincial—■'

dría colarse por la puerta fal-'’ 
en Primera. Así nos luce el P*'** 

Podemos asegurar, sin ewbaf 
go, que no habrá tal fusión y 
el C.D.U. no se va a prestar * 
cambalache que la propia 
I ación Nacional .sugiero.

OKTEG.4
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Rita Hayworth, en la lucha contra el cáncer

EN CERVANTES

“[I PKimpf r [I moiGO’’
El argumento tiu '<E1 príncipe y 

e mendigo» es de todos conoci
do, no ya por estar basado en 
una qpveia kunosa, sino por ha- 
b¿r sido llevado al cine en varias 
ocasiones. Se trata de la histeria 
de un ptpndigjo que logra hacerse 
anigp d. un príncipe, da-i que re
salla ser ,Lin sosias pcríecto, y 
tras •’■ir cambio >.k' trajes, la Cor
le reconoce la realeza del mendi
go. A última hora, poco aut^s de 
ser coro.nado, se tieshac^.’ d enre
do y las aguas x-ueh-en a su cau
ce una vez que el verdadero prín
cipe tome contacto con su pueblo 
y conozca Las miserias en las quc 
xive.

A partir de aquí, Richard Flei
sher ha construido su película 
con acierto y artesanía. La narra
ción se resuelve con facilidad, sin 
aíarefes, pero con oficio y conoci- 
iñiento de la técnica.

Como cine de evasión, esta pe- 
IicuÍeT es de las que merecen la 
pen?.. Entretiene v eso es lo im
portante. No es difícil conseguir

lo al estar basado en una histo
ria con el éxito garantizado, pe
ro al margen de ello, la película 
tier? consistencia por si misma.

Perfectamente ambientada, los 
personajes están muy bien logra
dos convenciendo en todo momen
to. Por otra parte, quizá resulte 
mas fácil liacer cine con dinero 
que sin él. La industria americana 
del cine, ha dado siempre a la 
historia del ccki'oide grandes su
pe rproducciq^jes y normalmente 
puede permitirse el lujo de con
tar CQii presupuestos generosos. 
Tin «El principe y el mendigo» no 
se han escatimado esiuerzoa, y el 
resultado no podía ser de otra 
lorma.

Además el reparto es de lujo. 
Charlton rfeston, Raquel Welch, 
Oliver Rc?d. Ernest Borsmine. 
George C Scott, Ma’vk Lestv o 
Rex Harrison son todos actores 
de reconocida .solvencia y en la 
pii'ícula cumplen con su buen 
hacer.

J. de ff.

CHICAGO—La ac/ñz cinematográfica Rita Hayworth tuce un abrigo de pieles en el Salón de la 
Piel de Bonwit Teller, del cual se pretende obtener fotidus para la investigación del cáncer, bajo 
el patrocinio del Hospital Banwtt y Mount Samñ, de C-hicxrgo. Con tal motivo, ¡a actriz Rita 

Hayworth, de 6tí años de edad, hizo una de sus esporádicas anariciones piiblicas.
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“SOMAMBUIOS ”
Manuel Gutiérrez Aragón, 

autor de aciertos plenos, como 
«Habla, mudita», y de errores 
crasos, como «Camada negra», 
presenta ahora un nuevo filme 
en la línea de este último, en 
una línea pretendidamente po
lítica, de análisis y con una 
niilitancia clara.

Plante-i, a travé.s de símbo
los y alegorías, una idea per
sonal de dura crítica destruc
tora de las coordenadas socia
les en las que sitúa a los r' r- 
sonajes. Para Gutiérrez Aragón 
la sociedad co«vierte al indivi
duo en un sonámbak) que de
be buscai une. salida en 1« .con
tinuidad del stieñc o en el des
pertar ante Las realidades. Pe
ro el despertar mata o culo 
Quece. ¿ Sera me i or —p a r e C e 
P r eg u K tarse en real i zador— 
contiuar el sueño alienante?

Tra.s un planteam-iento de 
sus tesis, no llega a dar solu- 
rwnes definitivas v la petíc’.’la 
Jiburre al esTjectador, ouc no 
logra enterarse demasiado des
pués de encontrarse con una 
Parración lenta v oscura v un 
sonido directo que imnide La 
roniDrensión de los diálogos. 
El intenso de hacer un cine 
P’^ivo parece loaWe. pqro los 
Tosultados no son los aneteci- 

y el conjunto fílmico se 
PPeda en una experiencia inte- 
lectualoide V pretenciosa.

La historia contada con len
titud y mezclando su realidad 
^on la ficción de las represen
taciones teatrales, se ha colo
cado cuando los procesos de 
Eúrgos V a partir de aquí Gu
tiérrez Aragón ha construido 
PPa ambientación política fal- 
^a encaminada hacia la denun- 

de unos hecho.s que ya son 
tPstoria. No resulta acertado 
p intento de hacer un parale- 
tjsrno entre la situación espa- 
^?la y 1a personal de los indi- 
yduos que conforman la his
toria.

Indisci’tiblemente, la pelícu

29-IX.1978

la tiene aciertos, pero el con
junto es de los que no pueden 
pasar, y muchísimo menos el 
panfleto que se encierra en Iré 
el celulcéde. Por lo demás el 
reparto que encabezan An.a Be
lén, José L. Gíimez y Lola Gaos 
cumple perfectamente con su 
cometido. Quizá sea este capí
tulo el que más elogios merece.

~ J. DE H.

fíor
lOPF BE ¡ife^
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ossaniüo, BfSPÍOfOÁ
Compañía 

JOSE LUÍS PELLICENA 
JULIET.A SERRANO

ÍÁ S MAMOS
SUCIAS
de Jcan-Paul Sartre

Versión; ADOLFO MARSILLACH
Dirección: JOSE LUIS ALONSO

Premio de la crítica de Madrid a la 
mejor obra extranjera y a la mejor 
interpretación masculina a José Luis

Pellicena 
¡UNA GK.AN OBRA DE TEATRO! 

(Mayores de 18 años)

MADRID. (Efe). — Víctor Ta- 
rruella tiene previsk), para su 
cempañía “Halcón Films”, el ro
daje de una película en régimen 
de coproducción con la M.F.I. de 
Kollywóod, según noticia que pu
blica el boletín de cine que diri
ge Enrique Gutie^nez. La pei-rcnla 
lleva el títu^q qe “Sélo cinco” y, 
con un repaoXo ínUernacional de 
estrellas, comenzará a hlmarse. en 
cetubre próximo.

Otros prqyoctos inmediatos ,de 
Tarruella es rodar tamtoién el film

CIRCUITO FERNANDEZ-ARANGO 
PRESENTA fíoy

iohihíía
H6Y 5- 7,45 y 10,30 HOY

¡SENSACIONAL INAUGURACION 
DE LA

TEMPOKAD.A CINBM.YTOGRAFICA!
■ LA MAGNIFICA PELICULA DE 

M.ARCO FEKKEKI
AL FIN EN VALlAUOLIS)

LA GRANDE
BOUFFE
(LA GRAN COMILONA)

CLASIFICAD.! “S”

MARCELLO MASTROIANNI. MICHEL 
PICCOLI, PHILIPPE NOIRET, UGO 
TOGNAZZI y ANDRE.! FERREOL 

Eastmancolor
Se advirte al espectador que por la 
temática o contenido pudiera herir su 

sensibilidad
V. O. íntegra francesa subtitulada 

(Mayores de 18 años)
Rigen los tickets de “universitario’'

”5 y 7 soQ 11”, sobre un tema de 
cf-pionaie, un reparto intentaeio- 
rál y gran parte del rodaje en 
España. Asimismo, según la mis
ma fuente, tiene una opción en la 
próxima película de Claude Cha
brol, “Los mentirosos’J para el 
año próximo.

ALFREDO Í.ÁNDA A MEJICO

MADRID. (Efe.)—AHredo- Lauda 
ha sido invitado a Méjico,para 
presentir su película «El puente». 

d¿ J. A. Bardcm, que se proyecta
rá dentro de la primera seinana 
de cine español, que se celebrará 
del (4 a! 20 de octubre, en le ca
pital azteca.

Alfredo Landa, q^e rueda ac
tualmente «Historia de S», un 
fiijn satírico «antiporno», dirigi
do por Paco Lara, rodará inme
diatamente después «Las verdes 
praderas»,, de José Luis García, 
una comedia moderna,,de huicor, 
ciar gran fondo humano.

HOY 5-7,45 y 10,30 HOY 
SEGUNDA SEMANA

Cumplían su apostolado a tortazo 
limpio

DOS MlSi&MEROS 
TERDNCE IMLL - BCD SPBNCER 
Technicolor - (Para todos los publicos)

CUOLPO/f/
HOY — 5? 7,45 y lOÜ — HOY 

Ella, viuda de un Presidente.
Él. multimillonario griego.
Lo tenían todo... ¿Incluso el amor?

ANTHONY QUINN 
JACQUELINE BISSET 

fl GKm DfOKO 
Technicolor - (Mayores de 16 años)
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[ineS V TEDTROS
ALAMEDA.—A las 5. 7,45 y 10,30: “La bestia”.
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,30: “El griego de oro”.
CARRION.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Sonámbulos”.
CERVANTES.—A las 5, 7,45 y 10,30: “El príncipe y el mendigo”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Pepita Jiménez” y “Desafio”.
COCA.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Un hombre llamado Flor de Otoño”.
DELICIAS.—Desde las 4: “Cuando los maridos iban a la guerra” 

y “El iionibre de la pistola de oro”.
EMBAJADORES.—Desde las 4: “Niñas... ¡al salón’” y “Rebelde sin 

causa”
GOYA.—Desde las 4,30: “Mi erótico Sigfrido” y “El día de la ira”.
LAFUENTE.—Desde las 4,30: “Bajo las sábanas con la doctora” y 

“La casa grande”.
LA RUBIA.—Desde las 4,30: “La última locura” y “El último tes

tigo”.
LOPE DE VEGA.—Compañía José Luis Pellicena-Julieta Serrano. 

A las 8 y 11: “Las manos sucias”.
M.ATALLANA.—Desde las 4,30: “El castañazo” y “Tres suecas para 

tres Rodríguez”.
REX. — A las 5, 7,45 y 10,30: “Libertad sexual en Dinamarca”.
ROXY.—A las 5, 7,45 y 10.30: “La Svástica en el vientre”.
VISTARAMA.—A las 5, 7,45 y 10,30: “Dos misioneros”. 
ZORRILLA.—A las 5, 7,45 y 10,30: “La gran comilona”.

CARRION
HOY, a las 5. 7,45 y 10,30
Ya está triunfando el ga
lardonado film en el Fes
tival de San Sebastián 78 
con la CONCHA DE PLATA

SONAMBULOS
Color, de Manuel Gutiérrez, 
con Ana Belén, José Luis

Gómez y Lola Gaos 
(Mayores de 18 años y 14 

acompañados)

C/NSMA COCA
HOY, a las 5. 7.45 y lO.’O

LA BIOGRAFIA APRETADA Y DOLIENTE DE UN 
POBRE CHICO QUE POR LA NOCHE SE LLAMABA 

“FLOR DE OTOÑO”

JOSE SACRISTAN 
ES 

UN HOMBRE Lí AMADO 
V FLOR PE OTOÑO

LA VOZ OC VALLADOLYD

ROXY
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30 

¡¡SEGUNDA SEMANA!!
Un film tan excepcional 
que usted recomendará al 

verle...

/ / si^/isncA 
£1' El m/íE
Color, por Sirpa Lane 

La prostitución o la muer
te, ios dos únicos caminos 

que pedia elegir 
(Mayores de 18 años) 

Localidades para mañana

FRANCISCO ALGORACARMENCARBONELLROBERTOCAMAROIEL

UN FILM DE

PEDRO OLEA
UNA PRODUCCION

JOSE FRADE
EASTMANCOLOR

(Autorizada sólo mayores de 18 años) 
Localidades anticipadas hasta el domingo

TARDE-NOCHE
15,15: Club de oyentes,
16,00: Grandes orquestas: Hoy... 

la de David Lloyd.
16J0: “La última rebeldía”. No

vela original de Miguel Or
tega, en versión libre para 
la radio.

17,15: Radio Cadena musical.
17,40: Aquí los barrios.
18,00: El concierto de la tarde: 

“Sinfonía número 4 en Si 
bemol, Op. 60”, de L. van 
Beethoven.

18,30: Corazón de Castilla. 
j9,00: Consultorio femenino.
19,30: “Avance”. Revista de la na

turaleza, ciencias y técnica.
20,00: Club Juvenil.
21,00: Radio Cadena actualidad.
21.15: La cocktelera.
22,00: Noticias de Radio Nacional.
22,15: Canciones por Joe Dolan.
22.30: Ultimo minuto deportivo.
22,45: Radio-noche
23,30: Hombres en ruta
0€,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE
15,30: Actualidad literaria.
15,35: Musical hits.
15,55: Guia de orientación educa

tiva.
16,00: “La muchacha que vino de 

lejos”.
16,50: ‘La novia del año”.
17,00: “...Y creó la familia”.
17,30: Compra-venta.
■18,00: La SER informa.
18,05. Medía tarde Cadena SER, 

Temas al día.

Programa especial 
18,30: En forma. 

Nueva forma.
20,00: El iníornriativo de las ocho, 
20,30: El autobús.
21,50: Miren ustedes por donde. 
22,00: El informativo de las diez. 
22.15: Diario musical SER.
23,15: Los pinchadísimos.
23.30: Hora 25.
00,30: Media noche.

1,00: Madrugada.
2,00: Despedida y cierre.

LAFUENTE
HOY, desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!!
BAJO LAS SABANAS CON 

LA DOCTORA
Color, por Karin Schubert 
y Orchidea de Santis, y 

LA CASA GRANDE
Color, por Maribel Martín 

y Antonio Ferrándiz 
(Mayores de 18 años)

G O Y~Á
HOY, desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!! 
MI EROTICO SIGFRIDO 
Color - Raimiind Harmsdorf 

(Clasificada “S”), y 
EL DIA DE LA IRA 
Color, por Lee Van Clef y 

Giuliano Gemma 
(Mayores de 18 años)

Nuevo Cine ALAMEDA
PORTILLO DEL PRADO, 19-21 — (Teléfono • 251365) 

HOY — A las 5, 7,45 y 10,30 — HOY 

UNA OBRA LIBRE Y NUEVA. UN GRAN LOGRO DEL 
GENIAL DIRECTOR WALERIAN BOROWEZYK

LA BETE 
(LA BESTIA) 

Eastmancolor, con Sirpa Lane y Lisbet Hummel 

CLASIFICADA “S” ----- (Mayores de 18 años)
Se advierte que esta película, por su temática o contenido, 
pudiera herir la sensibilidad del espectador.

RADIO
TARDE-NOCHE

15,30: Sobremesa musical.
16,00: Joven.
17,00: Todos somos ciudad.
17,30: Tardes de Radio Popular.
19,30: Concierto.
20,00: Aquí el rock.
20,30: Musical Radio Popular.

POPULAR
?.L30: Santo Rosarie
21,45: Línea tres.
22,00: Boletín de Radio Nacional.
22 30: En ambiente
24,00: Palabra y raíz.

0,10: Buenas noches, 
0,25: Oración.
0,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

PROGRnmns tu PARA HOY
PRIMERA CADENA

15,20: NOVELA (cap. X): “Bel Ami”, de Guy de Maupassant.—15,50: 
GENTE HOY.—16,20: DESPEDIDA Y CIERRE.

17,45: CARTA DE AJUSTE.—17,55: APERTURA Y PRESENTACION. 
17,56: AVANCE TELEDIARIO.—18,00: HIPICA.—19,05: UN GLOBO, 
E>OS GLOBOS, TRES GLOBOS: La semana—20,00: LOS TELEÑECOS: 
Steve .Martin.—20,35: EL MUNDO EN GUERRA: “Viento metálico”.— 
21,30: TELEDIARIO.—22,05: CANTARES: “Perlita de Huelva” y “Los 
Roderos”.—23,00; ERRORES JUDICIALES: “Carrera contra reloj”.— 
23,30: ULTIMAS NOTICIAS.—BUENAS NOCHES.—DESPEDIDA Y 
CIERRE.

SEGUNDA CADENA

19,00: CARTA DE AJUSTE.—19,30: PRESENTACION Y AVANCES. 
19.31: POLIDEPORTIVO.—20,00: REDACCION DE NOCHE—20.35: 
CINE-CLUB: “La caza de un hombre”.—22,30; OPINION PUBLICA.— 
BUENAS NOCHES.—DESPEDIDA Y CIERRE.
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CINE REX
HOY, a las 5, 7,45 y 10,30 

¡¡SEGUNDA SEMANA!!
¡Un film de éxito mundial!

LIBERTAD SEXUAL 
EN DINAMARCA

Esta película ayuda a man
tener viva la relación con

yugal en la cama...
Clasificada “S” - (Mayores 
de 18 años) - RIGE el 
descuento a UNIVERSITA
RIOS a las 5 de la tarde

HOY - 5, 7,45 y 10,30 - HOY 
CHARLTON HESTON 
RAQUEL WELCH 
OLIVER REED 
ERNEST BORGNINE 
GEORGE C. SCOTT

a PRINCIPE 
Y CL MENDICO
Intriga, belleza y acción 
aunadas en un film 

grandioso
(Mayores de i4 años y 
menores acompañados)

DELICIAS 
Desde las 4 

¡Formidable programa!
Los romances inmorales de 

la vieja Castilla
CUANDO I-OS MARIDOS 
SE IBAN A LA GUERRA 
Color - .A, Fernández y 

Karin Schubert
Y el agente 007 en

EL HOMBRE DE LA 
PISTOLA DE ORO

Color - Roger Moore 
(Mayores de 18 años)

ANUNCIESE

EN ESTE DIARIO

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
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SO) UCION AL JEROGLIFICO

Via TVIM Mil 3N9II.

SOLUCION AL PROBLEM.! DE AJEDREZ
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JI
CRUCIGRAMA

CV5 ARIES f marzo 21 a abrU 19).-- 
Ocúpese temprano de esas carcas 
que tiene que hacer y. encunees 
podrá disfrutar de la familia y 
amigos en su hogar. Olvide las 
preocupaciones.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22). 
Líbrese de obstáculos en el cxi- 
minu de su avance y después 
reúnase con personas de fuste 
que le ayuden. Gane más pres
tigio con el público.

TAURO (abril 20 a mayo 20).-:- 
Vístase bien antes de salir social- 
mcnte y haga una buena impre
sión en los demás. No tome ries
gos en lo que concierne a su 
reputación. ‘

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Ignore a un amigo que 
le /ncomoda. Invesitigue sobre 
esos intereses nuevos que le 
atraen. Tenga paciencia para lo
grar un ¿msia personal.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20L— 
No se rreocupe tanto por el u:- 
ñero. Estudie intereses nuevos 
que pueden darle fácilmente una 
abundancia pronto. Use su pro
pia intuición.

CANCER (junio 21 a iulio 22).— 
Haga los ejercicios que mejore.n 
su sa'ud. Vea cómo puede lo
grar sus metas personsiles. Uhase 
a algún asunto de grupo que 
puede beneficiarle mucho.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 21).—Demtíestre que us
ted es un buen ciudadano y dis
frute de la felicidad con un ser 
querido. Busque una manera 
mejor de manipular responsabili
dades.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Manténgase ocupado en 
ese proyecto nuevo. Reúnase esta 
noche con sus socios v diviértan
se. Tra'ga sus ideas a la atención 
del público en general.

LEO (julio 23 a agosto 22.—Con- 
" céntrese con entusiasmo en to- 

» deberes que se han acu-
I mu!ado. Vea a un buen consejero

y haga planes para un (Muro me- 
jar. Use senrido común.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Manipule esas obligaciones en la 
mañana y más tarde podrá reu
nirse con sus compañeros de tra
bajo para lo que sea mutuamente 
beneficioso.

k
 VIRGO (agosto 23 a septiembre22X 

EMp. ideal para cumplir cualou’er 
nromesa que. haya hecho. Ocúpe
se de-Ias. actividades que más le 
placen.-Siga las reglas aplicables 
a usted.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Un socio toma su tiempo en la 
mañana, pero eso es para bene
ficio mutuo. Salga más tarde a 
las actividades sociales que más 
le placen

PROBLEMA DE AJEDREZ
CONTK.AG.AMBITO FAI KBEER

1 P4R, P4R: 2. P4AR, P4D; 3. C3AR, PD^P; 
4. CxP, A3D; 5. A4A, AxC; 6. PxA. D5D; 7. D2R 
DXPE; B. P4D, PxPD; 9. C3A. C3AR; 10- A3R. 
DID; 11. 0-0, P3TR; las negras no captan la peli
grosidad que comporta su posición. Ver diagrama. 
Juegan blancas y, tras sencilla maniobra, dan mate. 
¿Cómo lo haría usted?

SOLUCIONES
• 4L CRUCIGRAMA
« AL lEROGLIFICO
• PROBLEM.4 DE AJEDREZ

EN OTRA PAGINA DE 
ESTE MISMO NUMERO

HORIZONTALES.—1: Cierta prenda de abrigo. Cogida, aga- 
fiada.—2; Arrogante, engreído. Te atrevas.—3; Juego de azar 
semejante a la ruleta. Siglas comerciales.—4: revés, interjec
ción. Símbolo químico del aluminio. Onomatopeya del ruido de 
un golpe.—5: Pongan precio a una cosa. Escasa, rala.—6: Vocal. 
Asteroide número 433 de la serie. Onomatopeya de la voz del 
toro y de la vaca.—7: Lugares donde se almacena el trigo. Flor 
del olivo.—8: Anticuado, riñón. En plural, ilustre familia espa
ñola mencionada en las crónicas y el romancero.—9: Mamífero 
carnicero digitigrado. Composición poética.—10: En plural, apa
rato destinado a reproducir las corrientes atmosféricas para su 
yusteiior estudio.

V'EKTICALES.—.A: En plural, herrada pequeña con asa. Sím
bolo químico del calcio.—B: .Aguza, hace más aguda la punta'de 
un objeto. Nombre oficial que en 1935 se dio al Estado persa.— 
C: Imagen de la Luna entre las nubes.—D: .Asteroide numero 
"El de la serie. -Al revés, disminuí, acorté.—E: Villa de Navarra. 
Nota musical.—F: Vocal. .Al revés, símbolo quíhilcrf'del litio 
Punto cardinal. Al revés .v en algunos deporté*, tanto, punto.— 
G: Señal internacional de auxilio. Símbolo químico del fósforo. 
Dios egipcio que personificaba al Sol. Punto cardinal.—H: .Al 
revés, adverbio de afírmación. Cogieron, agarraron.—I: Sin em- 
jilco, ocioso.—J: Pretexto, figura. .Agarraderos, asideros que tie
nen algunos objtíos.

JEROGLIFICO
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AFRICA SALVAJE
VIOLENCIA Y TERROR EN ON 
CONTINENTE OESCONOCIDO

El régimen de Amin de 
Uganda sigue cosechando la 
repulsa internacional por la 
represión a que somete a sus 
enemigos políticos. Se cree 
que desde su subida al poder 
entre 15P.000 y 200.000 perso
nas han perdido la vida en 
Uganda.

El más reciente testimonio 
en tal sentido es un estudio 
de Amnesty International en 
que se establece que las au
toridades ugandesas tienen; 
insti'tucionalizado un sistema 
de torturas cruel e inhuma
no. Otras informaciones indi
can que los cadáveres de las 
víctimas aparecen en cual
quier lugar.

En este contexto es muy va
lioso el testimonio del ex mi
nistro de Justicia de Amin, 
Godfrey Lule, sobre el cam- 
•DO de exterminio y tortura 
de Naguru, donde a la som
bra de los árboles de mango 
las víctimas son puestas en 
fila, pudiendo asistir testi^s 
a su ejecución, funcionarios 
gubernativos y. sobre todo, 
parientes de los condena
dos.

ÍK EJECUCION

“En 1973 —ha declarado 
Lule— vi matar a cinco hom
bres míe no eran acusados 
de crimen s’lguno. que no ha
bían sido llevados ante nin
gún tribunal. Había ido al 
campo de Naguru. a la som
bra de los mangos, para ha
blar cen una mujer que habí?, 
pedido mi ayuda. En Naguru 
tiene su cuartel general uno 
de los dos escuadrones de 
Amin, la Unidad de Seguri
dad Pública. La mujer había 
sido convocada allí para asis
tir a la muerte de su marido, 
a las nueve y treinta de aoue- 
11a mañana. Su hilo de diez 
años, con otros parientes, tra
taba inútilmente de conso
larla...

“Las primeras cinco vícti
mas fueron llevadas delante, 
vestida.s de civiles, v fueron 
vendadas. Después les fue or
denando tenderse en tierra,

UGAND/l,
UNA TIERRA
DE CRUELDAD
con la cara hacia abajo. To- 
weli (el jefe del esciiadrón) 
se volvió hacia mí, que esta
ba todavía con la pobre mu
jer, a quien iban a matar ©1 
marido y dijo: “No podemos 
malgastar el dinero público;

las municiones cuestan caras, 
usted lo sabe. Por eso prefe- 
rimps usar los martillos”. 
Después, vuelto a la mujer: 
“Usted ha visto a su marido: 
ahora dígale adiós”. Por fin 
hizo la misma invitación al 
niño: “Di adiós a tu padre...” 
y sonrió...

“El hombre tenía en la ma
no un martillo que pesaba 
un par de kilos, de mango 
corto. Lo elevó en alto y vi
bró un primer golpe sobre la 
cabeza de ía primera vícti
ma...”

Lule ha relatado también 
que visitó en el mismo cam
po de Naguru la barraca de 
la tortura, donde vio sangre 
por todas partes, uiia densa 
capa que cubría prácticamen
te todo el pavimento de ce- 
mjento, y también salpicaba 
las paredes. “Y vi los diabó 
licos instrumentos eléctricos, 
con los terminales para apli*- 
car a las partes más sensi
bles, y estiletes, puñales, mar
tillos para romper los huesos 
o los dientes, bastones de hie-

Uganda no es el único ca
so en la amplia geografía del 
continente africano de fla
grante violación de los dere
chos humanos. En una tierra 
con larga historia de crueldad 
debida en gran parte al colo
nialismo, hay países donde 
la situación no puede decirse 
que haya cambiado mucho al 
respecto.

Uno de ellos es Africa del 
Sur, que hace unos meses 
atrajo la atención mundial al 
nroducirse en prisión la muer
te del líder negro Steve Biko. 
El informe forense sobre es
te hecho demostró que había 
sufrido graves daños en el 
cerebro, en el esternón, en las 
costillas, quemaduras y pro
bable mal funcionamiento de 
los riñones, según notificó el 
“Sunday Elxpress”. Citando 
“fuentes relacionadas con la 
investigación forense”, el pe
riódico decía: “Además de 
daños cerebrales, Biko tiene

rro y pértigas para colgar a 
los prisioneros...”

heridas en las costillas, va
rias cauterizaciones o quema
duras en el cuerpo y signos 
de Probable mal funciona
miento de los riñones”. Como 
Biko, en menos de un año 
murieron en las cárceles de 
la Policía sudafricana alrede
dor de veinte personas.

TAMBIEN GUINEA

También Guinea Ecuatorial, 
ex colonia española, parece 
haber sido convertida por 
Macías en un país de repre- 
.sión. Asumu Balingha, secre
tario general técnico de la 
Alianza Nacional de Restau
ración Democrática (ANRD) 
en España, oue estuvo preso 
de 1971 a 1973, declara: “Du
rante todo el tiempo que du
ró la prisión fuimos víctimas 
de las -más increíbles tortu
ras. A las seis de la mañana 
comenzaba “la sesión”, con 
cien golpes con una goma que 

tenía un cable por dentro. Así 
todos los días. Los “trabajos” 
que nos hacían hacer eran 
totalmente improductivos y 
humillantes. En el campo nos 
hacían arrancar la hierba con 
ios dientes, v al que se para
ba, lo tumbaban de un ma
chetazo. A veces el machetazo 
se daba de fiío, y ahí quedaba 
el compañero. En la celda 
estábamos completa mente 
desnudos, siempre, y cuando 
habla represión colectiva, por
que se quería castigar alguna 
falta, entonces echaban agua 
en la celda v así debíamos 
pasar la noche. Los recipien
tes en donde comíamos—unas 
simples latas de conservas— 
eran los mismos en donde 
debíamos hacer nuestras ne
cesidades... Hay algunas tor
turas que parece increíble 
que las pueda concebir un 
ser humano. Muchas veces 
las “ejecuciones” se hacían 
en forma pública v se convo-

!

VIOÍ/ICIU :
oí

IOS DÍOÍCHOS 
HVIU/lliOS
caba al pueblo para ello. El 
más frecuente era el apaleo. 
Se metía a los hombres en 
una gran bolsa, que era col
gada de un árbol, y luego se 
ios apaleaba hasta que de la 
bolsa comenzaba a salir mu
cha sangre...”

A. S. DIEZ CASEU
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